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Вчера российский нападающий 
«Кэпиталз» Евгений Кузнецов продлил 
контракт с клубом на восемь лет 
на общую сумму 62,4 миллиона долларов. 
А другой наш суперфорвард - 
Александр Радулов отказался 
от предложения «Монреаля»  
и подписал соглашение с «Далласом»,  
в котором он заработает за пять сезонов 
31,25 миллиона долларов.

КУЗНЕЦОВ ОСТАЕТСЯ 
В «ВАШИНГТОНЕ»,  

РАДУЛОВ ПЕРЕШЕЛ В «ДАЛЛАС»

Стр. 5

Стр. 7

ИНТРИГА ДНЯ
МАКАРОВА VS ВАН УЙТВАНК

Бельгийская теннисистка пробилась  
в основную сетку Уимблдона  
через квалификацию и находится  
в рейтинге почти на 50 позиций ниже своей 
российской соперницы. Тем не менее  
Winline считает, что шансы на победу  
у Элисон несколько выше, чем у Екатерины.
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ФУТБОЛ

Станислав 
ЧЕРЧЕСОВ: 
«АКИНФЕЕВ? 
ВИНОВАТЫХ 
НИКОГДА  
НЕ ИЩЕМ»

МЫ НАСТРАИВАЛИСЬ  
РЕАЛЬНО ПОБОРОТЬСЯ ЗА ЭТОТ КУБОК

- Правда ли, что сразу после возвращения в Москву 
с Кубка конфедераций вы вышли из машины за четы-
ре квартала от дома, чтобы услышать, какой будет 
реакция людей?

- Только одно уточнение: это было не в первый, а 
в третий день после приезда. Поступаю так всегда, 
когда тому соответствует внутреннее состояние. А 
реакция была разной. И поддержка, и критика, и до-
брые пожелания. Так же происходит везде, где бы я 
сейчас ни был: в фитнес-центрах, магазинах. С од-
ной стороны, расстроены, но с другой - присутству-
ет и позитив. Назвал бы это чувством досады.

Да, кто-то начинает дискутировать о деталях, что 
можно было бы сделать иначе. Но это значит, что 
мы людей чем-то зацепили! Живой диалог о сборной 
разворачивается только тогда, когда есть о чем го-
ворить и спорить. Народ оказался втянут в процесс. 
Это самое главное. И, на мой взгляд, одна из самых 
больших наших удач на этом турнире. И в этом году.

- Вы говорили, что команда будет стремиться выиг-
рать Кубок конфедераций. По-вашему, это в прин-
ципе было возможно? А если нет, то зачем это было 
говорить?

- Мы с первого дня (более того, заявлял это и на 
конференции РФС) подчеркивали, что на первое ме-
сто ставим спортивный результат, на второе - под-
готовку к чемпионату мира. Это было совершенно 
осознанно. 

Мы хотели не просто выйти из группы, а реаль-
но побороться за этот Кубок. Считаю, что и на чем-
пионате мира надо ставить максимальные цели. 
Понятно, что в этом случае ты сам попадаешь под 
определенный пресс, но по-другому, наверное, и 
быть не может. 

- Но есть объективный уровень футболистов. 
- Что наше - то наше. Это надо уважать, прини-

мать и делать все на максимуме того, что от нас за-
висит. Сегодня мы не знаем, какая будет жеребьев-
ка, поэтому разговор этот в любом случае беспредме-
тен. Но стартовать мы должны с той эмоциональной 
точки, на которой завершили Кубок конфедераций. 
И это уже совсем другая точка, чем год назад. У нас 
уже есть опыт игры не в контрольных матчах, а в 
турнире, через который футболисты в этом соста-
ве прошли. И у них будет больше уверенности в се-
бе и друг в друге.

У итога нашего выступления есть две стороны. 
Одна - спортивная. Не такая, какую мы хотели. Дру-
гая - моральная. Тут в моем понимании мы сделали 
реальный шаг вперед. Опять же мы живем не сами 
по себе, не в безвоздушном пространстве. И реакция 
на наше выступление - достаточно оптимистичная. 
В то же время нас это не утешает. Мы спортсмены, 
и нам надо добиваться результата.

- Футболисты сборной после каждого матча обхо-
дили трибуны, аплодировали им. И слышали аплодис-
менты в ответ, причем даже после обоих поражений. 
Практически вся команда останавливалась в микст-
зоне после игры, чего раньше не наблюдалось. Вы 
делали на таких вещах акцент?

- Что касается болельщиков, то абсолютно нет. 
Никто никого ни о чем не просил. Пытаться понра-
виться? Мы такими вещами не занимаемся. Завое-
вать зрителей, как я часто повторяю, можно только 
отношением к делу, игрой, эмоциями. Никого на-
сильно на стадион не загонишь. Работу журнали-
стов мы также уважаем, поэтому очень важно, что 
игроки после матчей могли высказать свое мнение.

Меня еще до турнира спрашивали - надо ли, что-
бы наши футболисты перед матчами пели гимн? 
Ответил: есть вещи, которые невозможно сделать 
искусственно. Трибуны видят, что команда играет. 
Команда видит, что трибуны поддерживают. И про-
исходит естественное объединение.

- Вы и сами, по-моему, гимн не поете.
- Показухой мы не занимаемся. Если в какой-то 

момент нутро подскажет - буду петь. Я столько за на-
циональную команду играл - начиная с юношеской 
сборной, с 15 лет! И не было ни одного тренера за всю 
мою карьеру, который требовал бы: «Пойте». Акцент 
был только на хорошей игре. Так же поступаю и я.

У каждой страны свои традиции. За границей 
кто-то поет - и даже громко. У нас же в традиции та-
кого никогда не было. Предки нам этого не переда-
ли. Сейчас некоторые ребята поют. А кое-кто - нет. 
У кого-то такое желание идет изнутри, у кого-то оно 
отсутствует. Но ни то ни другое никак не проециру-
ется на игру. Просто в напряженном предматчевом 
состоянии ты не можешь делать то, что противоре-
чит твоей природе. 

С АВСТРИЙСКОГО СБОРА  
ПРИЕХАЛА ДРУГАЯ СБОРНАЯ

- Верно ли, что со сбора в австрийском Нойштиф-
те приехала другая сборная, чем та, что была ранее?

- Да. Мы не устаем повторять, что Кубок конфе-
дераций - это отшлифовка всех составляющих. И 
организационной, и спортивной. Мы выбрали это 
место, и убежден, что ваши коллеги, работавшие 
там, рассказали почему. До того возникали вопро-
сы, почему решили заниматься за границей, и это 
нормально - раз о чем-то спрашивают, значит, мы 
небезразличны. 

Условия были прекрасными, концентрация - пол-
ной. Вот мы и получили эффект. Его дал и трениро-
вочный процесс, на котором мы сосредоточились. В 
этом плане мы тоже на правильном пути. Теперь за-
дача - все это отшлифовать.

- То есть функциональная готовность команды на 
турнире вас глобально устроила?

- Направление работы - да. Мы увидели, что путь 
выбран правильный. Перед тем как планировать 
сбор, перелопатили очень много материалов, ка-
савшихся мельчайших нюансов подготовки нацио-
нальной команды к различным финальным турни-
рам чемпионатов мира и Европы. 

Порадовало еще и то, как слаженно действова-
ли тренерский и медицинский штаб - врачи, масса-
жисты, физиотерапевты. У нас за месяц не было ни 
одной мышечной травмы, хотя работали мы доста-
точно интенсивно. А все потому, что команда - это не 
только игроки. Все - футболисты, тренерский, меди-
цинский и административный штабы, наконец, ру-
ководство РФС, никогда не оставлявшее нас без вни-
мания, - находились в постоянном взаимодействии.

Монологов у нас нет. Со стороны, может, кажет-
ся по-другому, но было множество вопросов, кото-
рые мы с каждым игроком решали в индивидуаль-
ном порядке. Сейчас невозможно всех грести под 
одну гребенку! Все данные по каждому поступали к 
нам в режиме онлайн, поскольку во время трениро-
вок на игроках были датчики - называю их «чипса-
ми». Есть и визуальные наблюдения, потому что ни 
один «чипс» не способен проверить психологическое 
состояние футболистов. 

- Вы же датчики и в контрольных матчах исполь-
зовали?

- В Венгрии. Хотели и с Чили, но стадион не 
был оснащен соответствующими возможностя-
ми. Со своей стороны состояние каждого игрока 
мы четко контролировали, но они сами лучше от-
ветят на вопрос о том, насколько они были свежи. 
Но главное, что с каждой игрой мы становились 
лучше и лучше.

Помимо «физики» мы внимательно наблюдали и 
за «химией» внутри команды. И с этим все тоже бы-
ло в порядке. 30 дней мы были вместе - и они проле-
тели, как один. Когда я назвал футболистам это чи-
сло после турнира, все даже удивились - никто и не 
подумал о том, сколько дней мы провели неотлучно. 

- За все время только на день разъезжались - после 
матча с Чили. 

- Да. В общем, ваш вывод верный - со сборов при-
ехала другая команда. На это сработало сразу не-
сколько факторов. Добавлю: команда, выстроенная 
по определенным критериям - как на поле, так и за 
его пределами. Нам нужна команда, которая будет 
интересна всем. 

Например, сейчас повышается интерес к сбор-
ной со стороны спонсоров. Но ведь ни один спон-
сор не придет в команду, когда у нее есть негатив-
ный фон. Мы это с первых дней обозначили и нику-
да с этого направления не сбились. Как один из вас 
верно в своем материале заметил, этот год сборной 
научил нас говорить только про футбол. 

- В следующем году опять будет Нойштифт? И та 
же схема подготовки?

- Мы уже запросили, чтобы это место было вновь 
за нами закреплено. Работа ведется и, думаю, все бу-
дет в порядке. Кстати, и на матче в Венгрии был по-
чти полный стадион, и в Москве на Чили. Для нас это 
был важный нюанс, и это тоже хотелось бы видеть 
в следующем году. В прошлом году перед Euro-2016 
и в Инсбруке на матче с Чехией был пустой стади-
он, и в Монако против Сербии. Нейтральные поля, 
убежден, пользы не приносят, на них матчи оказы-
ваются действительно товарищескими, а не контр-
ольными, и все это тоже влияет на команду. Мы вы-
сказали РФС пожелания на этот счет.

Игорь РАБИНЕР, 
Дмитрий СИМОНОВ

Окончание - стр. 2 - 3

Главный тренер сборной России в эксклюзивном интервью «СЭ» подвел итоги Кубка конфедераций-2017 

Один из лучших 
арбитров 
российского 
чемпионата 
Александр 
Егоров больше 
не будет судить. 
Вчера он прибыл 
на сбор 
в Химках 
уже в новой 
роли - в качестве 
одного 
из руководителей 
всего судейско-
инспекторского 
корпуса страны.

В воскресенье 
23-летний новичок 
сине-бело-голубых 
провел свою 
первую 
тренировку 
в составе команды 
Роберто Манчини, 
после которой 
рассказал 
о карьере 
в Аргентине 
и Италии, 
выступлениях 
рядом 
с легендарным 
Франческо Тотти, 
дружбе с Хуаном 
Рикельме 
и многом другом.

ПОЧЕМУ АРБИТР ЕГОРОВ 
ЗАВЕРШИЛ КАРЬЕРУ?

ПАРЕДЕС: ПЕРВОЕ 
БОЛЬШОЕ ИНТЕРВЬЮ В РОССИИ

Стр. 4
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Продолжение. Начало - стр. 1

ПРОСЬБА К КЛУБНЫМ 
ТРЕНЕРАМ - ОБЩАЙТЕСЬ 

НАПРЯМУЮ, А НЕ ДАВАЙТЕ 
СОВЕТЫ ЧЕРЕЗ ПРЕССУ!
- Насколько важными для 

формирования новой сбор-
ной оказались два контрольных 
матча перед Кубком конфеде-
раций? До Нойштифта не было 
ощущения, что команда есть. А 
после Венгрии и Чили оно уже 
появилось. 

- Мы не раз говорили о том, 
что первый матч в серии из двух 
у нас всегда получается менее 
качественным - и это были не 
просто слова. Тому была объ-
ективная причина - время, ко-
торое игроки проводят вместе. 
Ко второй игре штаб имеет воз-
можность оказать на них боль-
шее воздействие - и трениро-
вочное, и психологическое, и 
т.д. Мы это учитываем, делаем 
выводы - но природу не обма-
нешь. Теперь футболисты бы-
ли с нами еще дольше. Поэтому 
и матч с Чили был более качест-
венным, чем в Будапеште, и во-
обще чем больше времени про-
ходило, тем лучше играла ко-
манда. 

Чтобы что-то сформирова-
лось, нужно время. Вырывая по-
беду у Румынии, команда разъ-
езжается. Вырывая ничью у 
Бельгии - то же самое. Положи-
тельный эмоциональный эф-
фект невозможно перенести на 
следующий матч. А тут победа 
в Венгрии - и команда остается 
вместе. Успешный фон перено-
сим на Чили - 1:1 с топ-сборной. 
И мы вновь идем дальше. Бы-
ло бы полезно, если бы сейчас 
мы могли пережить поражение 
от Мексики тоже вместе. Но ко-
манда опять разъехалась, и тут 
уж ничего не поделаешь. Мы же 
не в клубе.

Другое дело - сколько бы мы 
ни были вместе, если бы в кол-
лективе не было «химии», это 
совместное время тоже не рабо-
тало бы. Сколько футбол знает 
случаев, когда люди, наоборот, 
уставали от долгого пребывания 
друг с другом и начинались кон-
фликты! Здесь же и близко не 
было ничего подобного. Пото-
му и говорю, что 30 дней проле-
тело незаметно.

- В 2001 году сборная Кореи 
под руководством Гуса Хиддин-
ка не вышла из группы на Кубке 
конфедераций, крупно проиграв 
французам. И ему удалось «про-
бить» наверху несколько долгос-
рочных сборов в течение послед-
него года перед домашним ЧМ, 
где дошли до полуфинала. У вас 
не было желания попросить РФС 
о паре-тройке двухнедельных 
сборов?

- Желание такое, конечно, 
есть. Но я его даже не озвучи-
вал. Потому что изначально 
знал: это неосуществимо, и те-
бе все равно скажут «нет». За-
чем тогда копья ломать? Есть 
еврокубки, четкий европейский 
календарь. Невозможно такое 
сделать, как бы ты как тренер 
сборной этого ни хотел. Так ка-
кой смысл ставить в неудобное 
положение клубы, лигу, себя, в 
конце концов? 

Контакт со всеми клубами 
у нас прямой и хороший. И что 
возможно сделать - чтобы и са-
ми футболисты не забывали, и 
клубы им напоминали, что есть 
сборная, куда надо стремиться 
и готовиться. 

- А вы уверены, что не будет 
происходить нечто противопо-
ложное? По некоторым клубам в 
минувшем сезоне создавалось 
впечатление, что они готовили 
своих игроков не в сборную, а... 
из нее. 

- Знаю, что и наши дейст-
вия порой оценивают не так, 
как есть на самом деле. И с клу-
бами так же. Если у меня или 
у какого-то из клубов есть во-
просы друг к другу - всегда есть 
возможность позвонить и их за-
дать. Это одна из моих обязан-
ностей - налаживать контакты 
с клубами. И на сборы езжу, и на 
каждый тур летаю, и с тренера-
ми и руководителями общаюсь. 

Если бы я никогда не рабо-
тал клубным тренером, то, воз-
можно, что-то недопонимал 
бы. Но еще, можно образно ска-
зать, вчера утром я был трене-
ром клуба. Напрямую общался 
и с Гусом Хиддинком, и с Фа-
био Капелло, и с главным тре-
нером сборной Польши Адамом 
Навалкой.

- Смена руководства в «Зени-
те» сработает на сборную? В 
прошлом сезоне создавалось 
впечатление, что тот же Мирча 
Луческу не слишком желал вызо-
ва своих игроков в национальную 
команду.

- Не знаю, откуда у вас такая 
информация. Первым, к кому 
я поехал, был как раз Луческу. 
Уважаю этого тренера - не из-
за возраста, а из-за достиже-
ний и качеств. 

- Тем не менее именно Луче-
ску позже советовал вам через 
прессу не брать в сборную Юрия 
Жиркова.

- Эту тему мы потом тоже с 
ним обсуждали - уже по телефо-
ну. У меня просьба ко всем кол-
легам: не надо мне советовать 
через прессу! Абсолютно лю-

бой мне может позвонить и вы-
сказать пожелания. Насчет «не 
брать» - вы видели, что Жирков 
был одним из лучших на Кубке 
конфедераций. Не только в на-
шей команде, а вообще на этой 
позиции вы не найдете кого-
то на турнире, кому бы он яв-
но уступил.

- Парадокс в том, что два 
человека, которые закрывали 
всю бровку - самая энергетиче-
ски сложная позиция при такой 
схеме, - были старше всех, но 
сыграли здорово, и сил у них 
хватило. И у Жиркова, и у Саме-
дова.

- Исхожу не из личных при-
страстий, а из оценки потен-
циала игроков. Если с Жирко-
вым я работал в «Динамо», то 
с Самедовым пересекся толь-
ко в сборной. Но он же столько 
лет в России играет! У него есть 
качества, которые ты видишь 
и начинаешь под свой футбол 

подстраивать. Рад, что это тот 
самый случай, когда предпри-
нимаемые штабом шаги дают 
результат. 

- На Самедова вы стали 
делать ставку с первого же 
матча. И он был лучшим бом-
бардиром осени. 

- Если вы думаете, что я Са-
медова очень люблю, то вы 
сильно преувеличиваете. Убе-
жден, что Самедов меня тоже 
не любит (улыбается). Но мы 

партнеры! Задача тренерского 
и медицинского штаба - сделать 
так, чтобы футболист проявил 
на поле свои лучшие качества, 
а не любил главного тренера. Из 
15 мячей, которые мы забили с 
сентября прошлого года, в вось-
ми он участвовал. И из трех го-
лов на Кубке конфедераций - в 
двух: гол Мексике и передача с 
Новой Зеландией. 

- Так необходим ли сборной 
Мариу Фернандес?

- Мы хотим, чтобы он был 
с нами. Но разница в том, что 
Самедов нам прямо сейчас ста-
бильно приносит пользу, а Ма-
риу, убежден, ее принесет в бу-
дущем.

ЛЕБЕДЕВ ВЫСКАЗАЛСЯ 
О ЖИРКОВЕ НА ЭМОЦИЯХ
- Дайте оценку словам вице-

спикера Госдумы Игоря Лебе-
дева, заявившего, что Жиркову 

за удаление в матче с Мексикой 
надо «дать по морде».

- Эмоции. Думаю, эта тема в 
ближайшее время будет закры-
та, и к нему, человеку взросло-
му и публичному, вопросов не 
останется. По-моему, Лебедев 
уже предпринял для этого па-
ру шагов, встретившись с Ви-
талием Мутко.

- А вы с Жирковым эту тему 
обсуждали? Ведь на самом-то 
деле он был одним из лучших в 
сборной, и вы сами нам об этом 
сказали.

- Начну с того, что после обя-
зательной программы - флеш-
интервью - зашел в раздевал-
ку. Там я огорчился еще боль-
ше. И увидел, как команда 
среагировала на поражение. 
Обойдемся без подробностей, 
но я обнаружил по-настояще-
му расстроившихся поражению 
футболистов. По-настоящему.

Юра, как и еще ряд игроков, 
вместе с нами не улетал, и в го-
стинице все они зашли в номер, 
мы попрощались. Эту тему мы 
не обсуждали. Пусть эмоции 
утихнут, успокоится он сам - и 
будет время для спокойных рас-
суждений. А иногда бывает так, 
что и говорить не о чем. Все и 
так понятно.

- А спрашивали ли вы Жирко-
ва, что случилось с ним в момен-
те, за который он получил вторую 
желтую карточку? 

- Даже если бы мы с Юрой 
этот вопрос обсудили, подроб-
ности вы от меня не узнали бы. 
Был игровой момент. Футбол 
есть футбол, контактный вид 
спорта, и думаю, что он просто 
чуть-чуть не рассчитал. 

АКИНФЕЕВ? ВИНОВАТЫХ 
НИКОГДА НЕ ИЩЕМ

- Но вы склонны его в этом 
винить?

- Отвечу и об этом, и - опере-
жая ваш вопрос - об Игоре Акин-
фееве. Мы виноватых никогда 
не ищем. Это наш принцип. И 
в клубах наш тренерский штаб 
всегда исходил из этого. Пото-
му что если ты будешь искать 
виноватого в той или иной иг-
ре, результата никогда не бу-
дет. Потому что футболисты, 
играющие с дрожащими нога-
ми, нам в командах не нужны. А 
дрожать они не будут в том слу-
чае, если есть поддержка тре-
нера в любой ситуации. И если 
после того или иного просчета 
есть спокойный объективный 
анализ. 

Потому что спортсмены 
всегда хотят от наставника со-
вета, как сделать лучше. То, что 
они не так сделали, - знают са-
ми. И знает весь мир, потому 
что видит на стадионе и телеэ-
кранах. Но они ждут от меня не 
того, что весь мир уже видел, а 
того, как это исправить. В этом 
ключе мы и работаем. 

Опережая ваш вопрос, мы не 
ищем виновного и в судье, кото-
рый два пенальти нам не дал. Я 
в шутку спрашивал его во вре-
мя игры с Мексикой: «Мы до-
ма играем или на выезде?» Он 
улыбнулся, и игра продолжи-
лась. Наша задача - не искать 
крайних, а делать команду. И 
футболисты должны знать, что 
в любой ситуации мы с ними. 

- Вы говорите, что не нужно 
искать виноватых. Но невозмож-

но совсем не замечать ситуацию 
с Акинфеевым, который прова-
лил уже второй крупный турнир…

- Для нас всегда важнее не 
то, что случилось, а то, что про-
исходит после. Ошибки совер-
шают все. Важна реакция на 
эти ошибки. 

- Раз вы затронули тему 
судейства: Россию действитель-
но ни в одном матче не судили как 
хозяев. С чем вы это связываете? 
На крупных турнирах чаще всего 
бывает иначе.

- Мы не хотим помощи, мы 
хотим, чтобы судили то, что 
есть. Давайте не будем делать 
акцент на нашей сборной, что-
бы не подумали, что мы куда-то 
не туда разговор уводим. Возь-
мем игру Португалия - Чили. 
Как можно было такой пеналь-
ти не увидеть и не дать? Глав-
ный арбитр не увидел - видео-
ассистенты должны были под-
сказать! 

- Это низкий уровень судейст-
ва в целом?

- Если бы это случилось во 
время матча без видеоассистен-
тов, мы бы сказали, что это че-
ловеческий фактор. А вот тут 
напрашивается слово «предвзя-
тость». Как это - чтобы очевид-
ного нарушения не увидел ни 
судья, ни три видеопомощника? 

Поймал себя на мысли, а не 
расслабятся ли судьи, зная, что 

в случае чего их подстрахуют 
видеоассистенты? Раньше бы-
ла мощнейшая концентрация: 
ты принимаешь решение и це-
ликом за него отвечаешь. А сей-
час выходишь, можно флажок 
не поднять, гол забивают, по-
том смотрят - офсайд и отмена 
гола. Не упадет ли от такого ква-
лификация судей? 

ПЕНАЛЬТИ БЫЛИ, 
НО ДЕЛАТЬ НА ЭТОМ АКЦЕНТ - 

ПУТЬ В НИКУДА
- Может, история с полуфи-

налом говорит о том, что в слу-
чае с видеоассистентами еще 
не все отработано с точки зре-
ния методики принятия реше-
ний? Там ведь игру для просмо-
тра даже не остановили.

- Это новация, и требуется 
время, чтобы к ней привыкли 
все. В том числе и сами судьи. 
По моему убеждению, две вещи 
однозначно нуждаются в виде-
опросмотре. Во-первых, пересек 
ли мяч линию ворот. Во-вторых, 
нужен просмотр после каждого 
гола - было что-то во время голе-
вой атаки или нет. Потому что 
только так зачастую можно вы-
явить и офсайд, и какое-то дру-
гое нарушение. А все остальное 
- надо думать. Видите, мы уже 
половину интервью обсуждаем 
то, что в дискуссиях вообще по 
идее нуждаться не должно, по-
скольку вроде бы везде настав-
лены камеры.

- Вы же на тренировках суди-
те двусторонки, верно?

- Да. 
- Представим: четыре момен-

та у сборной России, которые 
обсуждаются как возможные 
пенальти. Полоз с Новой Зелан-
дией, Бухаров с Португалией, 
Жирков и Смолов с Мексикой. Вы 
- судья. В каких из этих моментов 
вы назначили бы пенальти, прои-
зойди это на тренировке?

- Честно говоря, за Полоза 
не назначил бы. По Бухарову 
- вопрос. Иногда на трениров-
ке ты хочешь посмотреть, как 
твоя команда пенальти реали-

зует, и назначаешь вот такие, 
спорные. И посмотреть, как те 
или иные футболисты среагиру-
ют на свисток. На тренировках 
ведь тоже некоторые психоло-
гические детали улавливаешь. 
Иной раз углового нет, а я даю. 
Поэтому такой пенальти скорее 
поставил бы. А в матче с Мекси-
кой оба назначил бы точно. 

Но опять же если бы вопрос 
не задали, я бы эту тему сам не 
затронул. Потому что если на-
чинать разбирать отдельные 
ошибки, будь то игроков, судей, 
кого угодно, - мы уйдем в совсем 
другую сторону. Нам надо смо-
треть наш общий уровень игры, 
фундамент, который не должен 
позволять одному-двум подоб-
ным моментам решать исход 
встречи. Делать акцент на пе-
нальти - это путь в никуда.

- В конце концов, оба не назна-
ченных пенальти с Мексикой 
были до гола Самедова, то есть 
напрямую на ход игры не повли-
яли. Другое дело, если бы судья 
их не дал при счете 1:0.

- Вообще можно в целом за-
нести в актив то, как команда 
реагировала на различные по-
вороты в этом матче. На тех же 
не назначенных пенальти фут-
болисты не зациклились - тут 
же забыли о них, вновь пошли 
забивать и сделали это. Во вто-
ром тайме получили в свои во-
рота второй гол, не вытекавший 
из логики игры, вскоре - еще и 
удаление. И все равно вдесяте-
ром продолжали гнуть свою ли-
нию и создали голевой момент. 

Ни в одном фрагменте игры 
не было того, что было несколь-
ко минут с португальцами, ког-
да после пропущенного гола мы 
какое-то время приходили в се-
бя. Поэтому и говорю, что в иг-
ре с Мексикой мы сделали шаг 
вперед по сравнению с преды-
дущей встречей. 

УБЕЖДЕН, ЧТО ЗОБНИН 
СТАНЕТ ТОЛЬКО СИЛЬНЕЕ
- Готовы сказать, что если бы 

играли Дзагоев и Зобнин, судьба 
у этой команда на турнире могла 
бы быть совсем иной?

- Такими категориями - 
«если» - мы не рассуждаем. Их 
не было. Понятно, что это каче-
ственные футболисты не про-
сто из обоймы. Их присутствие 
- большой плюс. Любая сборная 
зависит от таких игроков. 

С Зобниным я вчера, кста-
ти, разговаривал. Он идет на 
поправку, операция, насколько 
понимаю, прошла достаточно 
удачно. Мы уже раза три обща-
лись с ним. Теперь, как я в таких 
случаях говорю, «лучше на ме-
сяц позже, чем на день раньше». 
Чтобы точно долечиться и вос-
становиться. Часто бывает, что 
после таких ударов судьбы чело-
век становится только сильнее. 
Убежден, что с Зобниным это и 
произойдет. Что касается Дзаго-
ева, то мы также с нетерпением 
ждем его возвращения в сбор-
ную. Мы с ним на связи и наде-
емся, что он восстановит свои 
кондиции как можно быстрее.

- Довольны работой тренера 
по физподготовке ЦСКА Паулино 
Гранеро, привлеченного в сбор-
ную до начала турнира?

- Если бы не был в нем уве-
рен - мы бы не пригласили его 
в тренерский штаб. Другое де-
ло, надо понимать: наш тренер 
по физподготовке - Владимир 
Паников, а Гранеро нам в этом 
плане помогал. Он уже был на 
больших турнирах. 

- И к его работе на Euro-2016 
были вопросы. То есть негатив-
ный опыт - это то, что способно в 
следующий раз помочь?

- Он знал на практике то, 
что мы - только в теории. Гра-
неро находился со сборной до 
14 июня, а потом отправился в 
распоряжение ЦСКА. Замечу, 
что нам очень помогли его про-
фессиональные и человеческие 
качества.

Игорь РАБИНЕР,
Дмитрий СИМОНОВ

Окончание - стр. 3

24 июня. Казань. Мексика - Россия - 2:1. 
Станислав ЧЕРЧЕСОВ (слева) и его футболисты после поражения в решающем матче.

Станислав ЧЕРЧЕСОВ: «АКИНФЕЕВ? 
ВИНОВАТЫХ НИКОГДА НЕ ИЩЕМ»

Мы виноватых никогда не ищем. Это наш принцип. И в 
клубах наш тренерский штаб всегда исходил из этого. По-
тому что, если ты будешь искать виноватого в той или иной 

игре, результата никогда не будет.

По моему убеждению, две вещи однозначно нуждают-
ся в видеопросмотре. Во-первых, пересек ли мяч линию во-
рот. Во-вторых, нужен просмотр после каждого гола - было 
что-то во время голевой атаки или нет. Потому что только так 
зачастую можно выявить и офсайд, и какое-то другое нару-

шение. А все остальное - надо думать.

Группа A
И В Н П М О

1. ПОРТУГАЛИЯ 3 2 1 0 7-2 7

2. МЕКСИКА 3 2 1 0 6-4 7

3. Россия 3 1 0 2 3-3 3

4. Новая Зеландия 3 0 0 3 1-8 0

17 июня 18.00 Санкт-Петербург Россия - Новая Зеландия 2:0

18 июня 18.00 Казань Португалия - Мексика 2:2

21 июня
18.00 Москва Россия - Португалия 0:1

21.00 Сочи Мексика - Новая Зеландия 2:1

24 июня 18.00 Казань Мексика - Россия 2:1

24 июня 18.00 Санкт-Петербург Новая Зеландия - Португалия 0:4

Группа B
И В Н П М О

1. ГЕРМАНИЯ 3 2 1 0 7-4 7

2. ЧИЛИ 3 1 2 0 4-2 5

3. Австралия 3 0 2 1 4-5 2

4. Камерун 3 0 1 2 2-6 1

18 июня 21.00 Москва Камерун - Чили 0:2 

19 июня 18.00 Сочи Австралия - Германия 2:3

22 июня
18.00 Санкт-Петербург Камерун - Австралия 1:1

21.00 Казань Германия - Чили 1:1

25 июня
18.00 Сочи Германия - Камерун 3:1

18.00 Москва Чили - Австралия 1:1

ФИНАЛ
2 июля 21.00 Санкт-Петербург

ЧИЛИ 0

ГЕРМАНИЯ 1

МАТЧ ЗА ТРЕТЬЕ МЕСТО
2 июля 15.00 Москва

ПОРТУГАЛИЯ 2

МЕКСИКА 1

1/2 ФИНАЛА
28 июня 21.00 Казань

ПОРТУГАЛИЯ 0 (0)

ЧИЛИ 0 (3)

1/2 ФИНАЛА
29 июня 21.00 Сочи

ГЕРМАНИЯ 4

МЕКСИКА 1

РАВЕНСТВО ОЧКОВ

ТАБЛО КУБКА КОНФЕДЕРАЦИЙ-2017
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ТА При равенстве очков у двух и более команд после окончания всех мат-
чей группового турнира их места определяются:

- по лучшей разности мячей во всех матчах;
- по наибольшему числу мячей, забитых во всех матчах;
- по наибольшему числу очков, набранных в матче/матчах между эти-

ми командами;
- по лучшей разности мячей в матче/матчах между этими командами;
- по наибольшему числу мячей, забитых в матче/матчах между эти-

ми командами;
- по наибольшему коэффициенту fair play;
- жеребьевкой.
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Подведение итогов Кубка конфедераций 
в материалах наших корреспондентов, 

которые освещали главный турнир 2017 года, - 
на сайте www.sport-express.ru и в следующем номере «СЭ».
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ПОЧЕМУ Я СУХО ОТВЕЧАЛ 
НА ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ 

ПОСЛЕ ПОРТУГАЛИИ
- Как вы отреагировали на то, 

что после Португалии, когда еще 
ничего не было потеряно, некото-
рые известные журналисты напи-
сали лично про вас статьи со злой 
и агрессивной критикой?

- Невозможно тренировать 
сборную своей страны или ее 
популярный клуб и быть вне 
критики. Это нормально! Надо 
иногда выслушивать и читать 
не самые приятные слова, ко-
торые идут в твой адрес. Наша 
задача - убеждать и критиков, 
и тех, кто настроен более благо-
желательно, своей игрой. Друго-
го пути нет.

Моя реакция? Думать! Лю-
ди смотрят на мою работу под 
другим углом зрения. Если ре-
агировать на каждое замеча-
ние гневно - это неправильно. 
В любом критическом высту-
плении, если это не огульное 
охаивание, можно найти ра-
циональное зерно. Если ты на 
таком посту, то должен быть 
готов к жестким оценкам. И 
искать в них что-то, что тебе 
пригодится. Даже если человек 
тебя ненавидит. Но тебе нель-
зя замыкаться на том, что он к 
тебе так относится. И мы не за-
мыкаемся. Все мы люди, и мо-
жет быть пять секунд сильных 
эмоций - а потом в дело всту-
пает разум. 

- Вы же назвали своим прос-
четом нервную пресс-конферен-
цию после матча с Португалией. 
Можете пояснить, в чем именно 
он состоял?

- Специально пересмотрел ту 
пресс-конференцию - все-таки 
надо глядеть на себя со сторо-
ны, когда читаешь какие-то ве-
щи. И делать выводы. Кстати, 
вы не знаете предисловия к этой 
истории. 

- Ждем с нетерпением.
- Игра заканчивается. Ты со-

бираешься подойти к тренеру 
соперников, к своему штабу и 
футболистам. Именно так сде-
лал после Новой Зеландии, ког-
да бродкастеры не воспользо-
вались операцией флеш-интер-
вью прямо у поля. А тут еще игра 
толком не успела закончиться, 
как начали дергать! Говорю им 
(сотрудникам ФИФА. - Прим. 
«СЭ»): «Постойте, дайте мне сна-
чала своим футболистам спаси-
бо сказать!» - «Нет-нет, сначала 
интервью». Не дали и немного 
вывели из равновесия, хотя по-
том извинились. Понимаю, что 
это в любом случае не добавля-
ет мне вистов, а просто расска-
зываю, как все было.

- Поэтому и пришли на пресс-
конференцию взвинченным?

- Возможно, и так. На все во-
просы ответил сухо, да. Не раз-
вернуто. Какое-то недовольст-
во, допускаю, спровоцировал. 
Но никого при этом не оскорбил. 
Может быть, это было так остро 
воспринято на контрасте, пото-
му что и до, и после этой пресс-
конференции всегда отвечал го-
раздо более подробно. Выводы 
для себя сделал. Кстати, и после 
игры с Мексикой была такая же 
ситуация с суперфлеш, и ника-
ких проблем не возникло. 

- Как вы отнеслись к тому, что 
перед матчем с Мексикой некор-
ректные, как многим показалось, 
высказывания в ваш адрес в пря-
мом эфире допустил Валерий 
Карпин, ваш бывший партнер по 
«Спартаку» и сборной?

- В любом случае не хочу пе-
реходить на личности. Главный 
тренер сборной - серьезная и от-
ветственная работа, ты на виду, 
тебя оценивают. Это надо пони-
мать и уважать. И быть откры-
тым к восприятию любой кри-
тики. Если замкнешься и не бу-
дешь ее принимать - считай, ты 
пропал. И как личность, и как 
профессионал. 

А те, с кем я играл, могут го-
ворить и делать все, что посчи-
тают нужным. Мы с ними вы-
игрывали титулы в «Спартаке» 
и много играли в сборной. Кри-
тиковать этих людей и их сло-
ва мне не хотелось бы. Возмож-
ность высказать свое мнение 
есть у всех, но тональность оце-

нок каждый выбирает самосто-
ятельно. 

- Почему вы не стали для повы-
шения мотивации зачитывать 
футболистам заносчивые слова 
мексиканца Гуардадо?

- Думаю, футболисты и без 
меня все прочитали. Хотя в 
прошлом пару раз прибегал к 
подобному методу - просто вы-
вешивал, сам ничего не говорил. 
Но теперь мы выбрали другой 
путь и пошли «в народ». Отме-
нили разминку и прошлись по 
набережной. Игроки без всяких 
зажигательных слов на установ-
ке увидели и поняли, как к ним 
относятся болельщики и чего от 
них ждут. Эмоционально коман-
да была готова к матчу. 

У СМОЛОВА 
БЫЛ МЫШЕЧНЫЙ СПАЗМ 

НА РАЗМИНКЕ ПЕРЕД 
МЕКСИКОЙ

- В чем, на ваш взгляд, вы 
лично на турнире недоработа-
ли? В какие моменты можно было 
принять более точные решения?

- Или недоработал, или вре-
мени не хватило. Надо пони-
мать, что некоторые предло-
женные нами вещи могут быть 
по сути верными, но футболи-
сты банально не всегда успева-
ют «схватить» материал. Чтобы 
поменять тактику, нужно боль-
ше времени - для себя я это по-
нял. Есть теория, тренировки, 
контрольные матчи, но ничто не 
заменит официальных встреч. 
За пару дней после матча с Вен-
грией перестроились на 5-4-1 
против Чили. Но в контрольной 
встрече напряжение меньше, и 
все усваивается легче. А когда 
перестройка происходит в офи-
циальном поединке с чемпио-
нами Европы, то срабатывает 
не всегда. Так что в этом плане 
предстоит поработать и уделить 
определенным нюансам больше 
внимания. 

- Иными словами, будь у вас 
возможность вернуть время 
назад, против Португалии вы бы 
сыграли с двумя нападающими, 
а не с одним.

- Не факт. Скорее мы бы 
больше времени уделили неко-
торым вещам. Мы же не слу-
чайно экспериментировали в 
матче с Чили. Равно как и отра-
батывали игру в четыре защит-
ника - впоследствии применив 
это в конце встречи с Мексикой, 
когда остались вдесятером. Тот 
же Смольников более комфорт-
но чувствовал себя в качестве 
крайнего защитника в расста-
новке с двумя центральными, 
тогда как в расстановке с тре-
мя отдавали предпочтение Са-
медову. 

- Ерохин не вышел в «старте» 
против Португалии из-за повре-
ждения?

- Да. Он и против Мексики 
сыграл на обезболивающих. 

- Смолов тоже испытывал про-
блемы со здоровьем, верно?

- До игры, на предматчевой 
тренировке все было нормаль-
но. Но с разминки непосредст-
венно перед началом матча он 
вернулся раньше. Возник мы-
шечный спазм. Встал вопрос, 
сможет ли Федор вообще участ-
вовать в игре. Но он вышел. До-
говорились: если станет невмо-
готу, сразу поднимай руку и по-

казывай. Заменили Смолова, 
уже когда остались вдесятером, 
ведь надо было бегать еще боль-
ше. Федя мог усугубить травму, 
пропустить сборы и начало чем-
пионата - мы обязаны думать 
как об интересах сборной, так и 
о судьбе игроков. Кстати, перед 
удалением Жиркова мы плани-
ровали выход Миранчука и даже 
заполнили лист заявки, Алек-
сей уже разминался. Но красная 
карточка все поменяла. В ито-
ге вышел свежий Канунников, 
поработавший и на оборону, и 
на атаку. Было, кстати, стран-
но слышать, когда на «Матч ТВ» 
кто-то сказал: «Канунникова 
выпустили, чтобы дать ему воз-
можность поучаствовать в тур-
нире». Послушайте, мы же не 
в песочнице играем. Все наши 
решения, в том числе по заме-
нам, происходят по определен-
ной логике. 

- То есть совсем малое игро-
вое время Миранчука на турнире 

связано в том числе со стечени-
ем обстоятельств. 

- Меня часто спрашивают 
об этом. Каждому свое время, 
не торопите события. Тот, кто 
преждевременно берет непо-
сильный вес, легко может на-
дорваться. Про Миранчука ска-
жу так: матчи, где он выходил в 
основном составе, не до конца 
ему удавались. А вот при появле-
нии на замену Алексей реально 
добавлял. Забивал, отдавал - как 
я это называю, «ставил точки». 

Пока что Миранчук помога-
ет нам в роли джокера, но это не 
означает, что завтра он не смо-
жет стать основным игроком. 
Алексей сделал определенные 
шаги и будет развиваться даль-
ше. Мы и с ним, и со всеми дру-
гими футболистами разговари-
ваем - что надо делать. Нет та-
кого, что человек не играет - и 
не знает почему. Все в команде 
в курсе, у кого какая роль. 

- Смолов против португаль-
цев проиграл 90 процентов еди-
ноборств. Что это было?

- Прежде всего, он противо-
стоял, мягко говоря, непростым 
соперникам. А наши выводы по 
отдельным моментам мне не хо-
телось бы выставлять на всеоб-
щее обозрение. Их необходимо 
проанализировать и дать фут-
болисту соответствующие ре-
комендации. 

- Появление Бухарова в стар-
товом составе против Мексики 
было вызвано желанием осво-
бодить больше пространства для 
Смолова?

- Именно так. 
- Как в целом оцените игру 

Смолова на турнире и его слезы 
после вылета?

- Мы уже касались персо-
нально нескольких футболи-
стов, хотя обычно мне это не-
свойственно. Но понимаю, бо-
лельщикам интересно получить 
персональную оценку действий 
футболистов. По поводу Смоло-
ва: давайте оставим в стороне 
ситуацию после матча - Федор 
воспринял все близко к сердцу. 
К тому же проявить себя в реша-
ющем поединке ему помешала 
травма, что тоже отразилось на 
его эмоциональном состоянии. 

Теперь насчет его игры. Смо-
лов работал на команду - это все 
видели. Он помогал и обороне, 
и атаке. Кубок конфедераций 
можно, с одной стороны, запи-
сать ему в актив. Смолов нако-
нец-то полноценно провел боль-
шой турнир, сыграв на своем 
привычном месте в центре на-
падения - на том, где ему, навер-
ное, хотелось играть и на чем-
пионате Европы. Он забил один 
мяч, попал в штангу перед дру-
гим, «сделал» пенальти, не на-
значенный арбитром.

С другой стороны, важно сде-
лать соответствующие поправ-
ки. Футболистов часто крити-
куют, но, поверьте, они умные 
ребята. Порой они сами долж-
ны обдумать свое выступление 
и сформировать собственный 
взгляд. А при следующей встре-
че мы сравним их ощущения 
с нашими. Со Смоловым мы в 
аэропорту переговорили и по по-
воду его игры, и насчет его бу-
дущего. Уверен, что правиль-
ные выводы он сделает. Сейчас 
для него самое важное - опреде-
литься, где он продолжит карь-
еру. Давать советы не возьмусь: 
есть взгляд со стороны, но есть 
и внутренние ощущения фут-
болиста. Буду уважать решение 
Смолова, каким бы оно ни ока-
залось. Главное, чтобы оно по-
зволило ему дальше расти.

ПОЧЕМУ ШИШКИН
- Неопределенность в карь-

ере и трансферные дела влияли 
на состояние отдельных футбо-
листов? Смолова мы уже упомя-
нули. Ерохин и Полоз готовились 
к переходу в «Зенит», была неяс-
ность у Кудряшова и Миранчука, 

Канунникова пресса продавала в 
«Спартак», и так далее. 

- Меня об этом спрашивали 
на одной из пресс-конференций. 
Ответил искренне: я же не мо-
гу этого запретить. Сам во вре-
мя тренировок ничего плохого 
не замечал.

- Ваше мнение о выборе Поло-
за и Ерохина в пользу «Зенита». 
Нет опасений, что они повторят 
грустный путь Новосельцева?

- Оба тоже заходили ко мне 
после турнира. Они приняли ре-
шение, и мы надеемся, что шаг 
в «Зенит» окажется во всех отно-
шениях правильным, Полоз и 
Ерохин будут регулярно играть 
и еще выше поднимут собствен-
ную планку. Вспомните, какими 
они пришли в сборную. А теперь 
с каждой игрой становятся все 
более уверенными.

- Вы упомянули нескольких 
игроков, с кем пообщались после 
вылета с Кубка конфедераций. У 
предыдущего тренера сборной 
Леонида Слуцкого прощальный 
разговор в итоге вошел в исто-
рию российского футбола благо-
даря философской фразе: «Мы - 
г…о». В ваших разговорах с игро-
ками такая мысль звучала?

- Нет. Такое ощущение, что 
ваш вопрос - из какого-то дру-
гого фильма. Всех, кто заходил, 
я поблагодарил за проделанную 
работу. Футболисты обсуждали 
со мной свою игру. Договори-
лись при следующей встрече об-
судить все детали и, возможно, 
недоработки. Игроки знают, что 
всегда увидят цифры, услышат 
аргументы. Важно не просто 
подтверждать сказанное фак-
тами, убеждать в правильности 
той работы, которую мы вместе 
проделываем. Еще раз повто-
ряю: монологов у нас в сборной 
нет. А есть партнерство.

Времена изменились. Рань-
ше было как: тренер говорит, 
что делать, и ты делаешь. А те-
перь тренер говорит, что делать, 
и должен объяснить почему. Что 
конкретно это даст игроку. Если 
футболист принял аргументы, 
прочувствовал, начал делать и 
прибавлять - значит, мы его «за-
воевали».

- Ответьте на главный вопрос, 
который возник у всех при виде 
состава на Португалию. Почему 
Шишкин?

- Во-первых, Роман провел 
90 минут против Чили - правда, 
на другой позиции. Во-вторых, 
в «Краснодаре» всю весну он вы-
ступал именно в опорной зоне. 
Против Португалии мы нужда-
лись в человеке, который каче-
ственно играет в обороне, эф-
фективно распоряжается мячом 
и может немного разгрузить от 
оборонительных действий Глу-
шакова. Нам было важно, чтобы 
Денис мог эффективно исполь-
зовать свои качества при ата-
кующих действиях, наносить 
дальние удары.

- Замену Шишкина в переры-
ве все трактовали так: тренер не 
угадал со стартовым составом и 
исправил свою ошибку.

- Странная трактовка. По хо-
ду матча тренеру приходится 
делать замены, чтобы влиять 
на ход игры, - это нормально. Я 
заменил Шишкина потому, что 
требовалось усилить атаку. Не 
случись гола на 8-й минуте, си-
туация на поле складывалась 
бы иначе. 

- Почему против португаль-
цев слева вышел Комбаров, а не 
Жирков?

- У Португалии очень актив-
ные крайние защитники. На 
Euro-2016 в каждой игре оба бе-
жали по 2000 метров на сприн-
тах! Важно было укрепить флан-
ги. Поэтому он вписывался в 
тактическую модель, тем более 
играл в товарищеской встрече с 
Чили в той же схеме.

- Вы согласны с оценкой, что 
Головин превратился из молодого 
парня в одного из лидеров коман-

ды? Будете ли вы в дальнейшем 
предъявлять ему соответствую-
щие требования?

- У нас требования предъ-
являются в зависимости не от 
возраста, а от возможностей 
игрока. На сегодняшний день 
лидерские качества - на других 
плечах, но не за горами тот день, 
когда уже Головин и другие фут-
болисты будут не только лиде-
рами по игре, но и лидерами по 
всему остальному, в том числе в 
раздевалке.

- А кто лидеры в раздевал-
ке сейчас?

- У нас есть капитан Акинфе-
ев, есть костяк более опытных 
футболистов - Самедов, Глуша-
ков, Смолов, Жирков. Но не бы-
вает одинаковых дней - в разное 
время люди проявляют себя по-
разному. Самое главное, что ли-
деров «по назначению» не быва-
ет. Они должны появляться ес-
тественным путем. 

О ЦЕНТРАЛЬНЫХ 
ЗАЩИТНИКАХ

- Тройка защитников Джикия 
- Васин - Кудряшов - то сочета-
ние, на которое теперь будет сде-
лана ставка вплоть до чемпио-
ната мира?

- Я рад, что они у нас есть. 
Понятно, что Джикия играет на 
не до конца своей позиции, но 
раз он там, значит, мы видим 
в этом смысл. Но рассуждать, 
что будет через год, нет смысла. 
Вспомните, сколько игроков мы 
потеряли непосредственно пе-
ред Кубком конфедераций. 

Сейчас можно говорить о 
том, что мы, во-первых, про-
верили систему с тремя цент-
ральными защитниками на 
масштабном турнире с участи-
ем топ-игроков и команд. Оче-
видно, что нынешнему подбо-
ру футболистов проще играть в 
три центральных. 

Во-вторых, все получили со-
вершенно иной опыт, попробо-
вали себя на другом уровне. Тот 
же Васин на себя теперь, навер-
ное, взглянет другими глазами. 
То же самое касается и Джикии 
с Кудряшовым. 

- До турнира у защитников на 
троих было всего 15 матчей за 
сборную - из них ни одного офи-
циального. У вас были опасения, 
что футболисты могут банально 
«поплыть» из-за нехватки опыта?

- Скажите мне, а сколько 
у них на троих было матчей в 
прошлом августе, когда мы на-
чали строить новую команду? 
Один-единственный, у Васина, 
много лет назад! У Кудряшова 
и Джикии - ноль! Но так сложи-
лась ситуация. Мы старались 
вселять уверенность в наших 
подопечных. Много занимались 
тактикой. Дополнительные ню-
ансы объяснял Мирослав Рома-
щенко. И отдача, на мой взгляд, 
была. Подчеркну: когда мы на-
зываем сборную молодой, то го-
ворим не о возрасте, а об опыте.

ЕСЛИ У КОКОРИНА И ДЗЮБЫ 
ЧТО-ТО ПОМЕНЯЛОСЬ, У НИХ 
ЕСТЬ МОЙ НОМЕР ТЕЛЕФОНА

- Всех волнует, каким теперь 
будет ваше отношение к Кокорину 
и Дзюбе после их выступления с 
«месседжем» в инстаграме, види-
мо, в ваш адрес. Лично нам их 
поведение непонятно. Дзюбу вы 
вызывали на каждый сбор (прав-
да, он приехал только на один из 
пяти, а на остальные либо не при-
езжал вообще, либо уезжал по 
состоянию здоровья) и пригласи-
ли готовиться к Кубку конфедера-
ций, но из Австрии он тоже вскоре 

уехал из-за проблем с коленом. 
Затем мы узнали якобы об имев-
шем месте конфликте.

 Кокорина вы в какой-то 
момент вообще поддержали и 
позвали на товарищеские матчи, 
хотя почти вся страна была кате-
горически против, и его игра не 
соответствовала уровню сборной. 
Вы звонили ему, чтобы лично объ-
яснить решение не взять Кокори-
на на турнир. 

- Отвечу коротко. Конфлик-
та не было и быть не могло. Мое 
отношение к ним уже обозначе-
но в вашем вопросе, и это под-
тверждают факты. А если что-
то поменялось у них, то у каж-
дого есть мой номер телефона. 

- Ваше отношение конкрет-
но к «месседжу». Что лично вы в 
нем увидели?

- За последний год сборная, 
на мой взгляд, приучила всех, 
что мы говорим только про фут-
бол. А когда происходят подоб-

ные вещи, это уже не про фут-
бол.  

- Перед и во время Кубка кон-
федераций критики вас нередко 
попрекали, что вы не позвали 
того или иного игрока - Кокори-
на, Шатова, Мамаева, Денисо-
ва, Оздоева и так далее. Пра-
вильно ли мы понимаем, что, на 
ваш взгляд, та самая командная 
«химия» играет очень важную роль 
и достигается в том числе за счет 
вызова не всех подряд, а только 
тех футболистов, которые под-
ходят друг другу и соответству-
ют тренерским идеям. 

- Не случайно же это сборная 
КОМАНДА. Мы провели вместе 
месяц. А пролетело как один 
день. Все как один были наце-
лены на результат независимо 
от того, кто сколько получил иг-
рового времени. Тем, кого мы 
ранее привлекали в команду, я 
позвонил и объяснил причины 
их отсутствия в заявке.

НЕ УДИВЛЮСЬ, ЕСЛИ ИЗ ЭТОЙ 
ЗАЯВКИ ГЕРМАНИИ В 2018-м 

БУДЕТ ИГРАТЬ ПОЛОВИНА
- Сколько немцев из нынеш-

него второго состава ожидаете 
в следующем году на ЧМ-2018?

- Не стал бы называть этот 
состав вторым. В силу профес-
сионального любопытства, не-
скольких лет игры в Германии 
и футбольной симпатии к этой 
стране довольно много смотрю 
бундеслигу и знаю достаточно 
нюансов. А потому не удивлюсь, 
если на чемпионате мира из ны-
нешнего состава увижу полко-
манды. Потому что есть имена, 
а есть футбольное поле. 

В сборной Германии есть 
стратегия развития, там смо-
трят вперед. Вот и молодежный 
Euro немцы выиграли. Сейчас 
команда на Кубке конфедера-
ций называется вторым соста-
вом, а через год, как знать, ста-
нет первым. Может, все эти сло-
ва о втором составе - «маленькие 
футбольные хитрости», как гово-
рил Владимир Маслаченко, цар-
ствие ему небесное. Не играет 
Кроос из «Реала», но на его ме-
сте играет Дракслер из «ПСЖ». 
И еще вопрос, кто из них пер-
вый, а кто - второй. Расслаби-
ли соперников, а потом взяли и 
всем все показали. 

- Когда смотрели полуфинал 
Германия - Мексика, была мысль: 
«А как бы мы с этими немцами 
играли?»

- Не было. Потому что не 
признаю слова «бы». Зато у ме-
ня возникла параллель с нашим 
матчем против Португалии. Мы 
так же пропустили на самом 

старте игры, как и мексикан-
цы. Мексика на какое-то время 
растворилась на поле, и то же 
самое отчасти получилось с на-
ми. Другое дело, что Германия 
тут же забила еще, мы же сде-
лать это Португалии не позво-
лили. Хотя ситуация непростая: 
ты выходишь на поле с опреде-
ленной установкой, планом на 
игру - и вдруг пропускаешь удар 
и оказываешься в нокдауне в са-
мом начале. 

Нужно время, чтобы прийти 
в себя. Потребовалось оно и нам, 
хотя удар нужно держать. Это, 
кстати, тоже маленький плюс 
Кубка конфедераций - мы полу-
чили наглядный урок на буду-
щее. Нельзя приходить в себя 
слишком долго! Поэтому первый 
тайм и получился скомканным. 
Сами собой мы стали уже после 
перерыва.

С НЕМЦАМИ У НАС ДОГОВОР 
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ, И ЭТИМ 
НАДО РЕАЛЬНО ЗАНИМАТЬСЯ

- Каковы уроки победы сбор-
ной Германии в таком составе на 
турнире? 

- Они в том, что ничего не 
происходит случайно. Про-
грамма реформ немецкого фут-
бола, начиная с низового уров-
ня, принятая в начале 2000-х 
после провала на Euro, дает ре-
альные результаты. Не случай-
но РФС подписал с Немецким 
футбольным союзом, DFB, со-
глашение о сотрудничестве. И 
этим вопросом надо реально за-
ниматься.

Посмотрите: не только этот 
состав немцев выиграл Кубок 
конфедераций, но в нем игра-
ют восемь человек, которые по 
возрасту могли бы выступать в 
составе молодежной сборной! И 
в то же время молодежка, каза-
лось бы, настолько ослабленная, 
выигрывает чемпионат Европы, 
по игре уверенно побеждая в фи-
нале испанцев.

- После всего этого в ход 
пошла грустная, но точная шутка, 
что у Германии не хватает сбор-
ных для футболистов, а у России 
- футболистов для сборной. И у 
вас, и у Йоахима Лева - головная 
боль, только по несколько раз-
ным поводам.

- Да, головная боль одна, а 
диагнозы разные. Кстати, мы и 
эту тему с ним обсуждали, когда 
встретились накануне финаль-
ного матча. Вообще, говорили о 
многих вещах.

- В том числе тактического 
характера? Ведь и россиянам, и 
немцам довелось встретиться и 
с Мексикой, и с Чили. И с обеими 
командами бундестим, по любо-
пытному совпадению, играла по 
той же схеме, что и вы. 

- Да, с Мексикой - 5-3-2, с Чи-
ли - 5-4-1. И об этом с ним го-
ворили. Лев смотрел наш кон-
трольный матч с чилийцами и 
турнирный - с мексиканцами 
и сделал для себя определен-
ные выводы. Вот скажите: раз-
ве кто-то в здравом уме упрек-
нул или упрекнет немцев, что 
они вышли играть в финале в 
первые минуты в «осторожный 
футбол»? А теперь представьте, 
что раздалось бы в адрес нашей 
команды после 20 таких старто-
вых минут.

На самом же деле у команды 
просматривалась четкая зада-
ча: глядя на уровень соперни-
ка и его стратегию игры, в стар-
товом отрезке сохранить свои 
ворота в неприкосновенности. 
Немцы не вышли играть в «ура-
футбол» только потому, что они 
- немцы. В итоге их план срабо-
тал, они выиграли. А то, что в 
финале были совсем разные от-
резки, - таков высочайший уро-
вень турнира, команд и отдель-
ных игроков, не позволяющий 
команде все 90 минут атаковать 
или прессинговать. Или, наобо-
рот, только обороняться.

- Обычно всех людей, не име-
ющих отношения к команде, во 
время предматчевой тренировки 
после первых 15-20 минут просят 
удалиться. Вас в случае с немца-
ми - тоже?

- Нет, мне дали возможность 
посмотреть все занятие, кото-
рое представляло собой обыч-
ную 50-минутную предматче-
вую тренировку.

- Не воспользовались случа-
ем, чтобы попросить Лева о конт-
рольном матче между Россией и 
Германией?

- Такие вещи по собственной 
инициативе не обсуждаю, для 
этого есть специальный депар-
тамент в РФС. И когда мне зво-
нят с предложением провести 
какую-то игру, переадресовы-
ваю туда. Сам же Лев эту тему 
не затрагивал.

- Жалеете, что турнирная судь-
ба на Кубке конфедераций не 
свела вас с его будущим побе-
дителем?

- Поставлю этот вопрос по-
другому. Две игры на таком 
уровне нам пошли бы на поль-
зу, более того, были бы нужны 
как воздух, чтобы понять и оце-
нить нашу готовность. Ведь да-
же игры в группе и в плей-офф 
- это совершенно разные вещи 
как с психологической, так и с 
физической точки зрения.

- Приз MVP турнира получил 
Юлиан Дракслер. А какова ваша 
кандидатура?

- Согласен с этой. Убежден, 
что лучший игрок турнира дол-
жен представлять команду-по-
бедительницу. Тем более Драк-
слер - капитан сборной Герма-
нии, и видно, что он играет там 
одну из решающих ролей. Хотя, 
понятно, мнения насчет лучше-
го игрока могут быть разные.

- У немцев в последние годы 
была головная боль с центрфор-
вардом. После игры в России луч-
шего снайпера турнира Вернера 
можно сказать, что эта проблема 
для ЧМ-2018 решена?

- Чемпионат мира только че-
рез год. Все зависит от того, как 
и Вернер, и все остальные фут-
болисты этот сезон проведут. 
Кубок конфедераций, конечно, 
будет зачтен, но он явно не ста-
нет решающим фактором в вы-
боре.

КАКОЙ БУДЕТ СБОРНАЯ-2018
- Насколько важными в пси-

хологическом плане стали слова 
Виталия Мутко о том, что вы про-
должите работу со сборной неза-
висимо от результата матча с 
Мексикой. Вы их оценили? 

- Доверие необходимо любо-
му тренеру, тем более тому, кто 
строит новый коллектив. Мы с 
первого дня выбрали линию и 
придерживаемся ее. У нас с ру-
ководством профессионально 
выстроена организационная ра-
бота, связанная с проведением 
сборов, контрольных матчей… 
Большое достижение, что дейст-
вительно теперь говорим только 
о футболе. Да, как спортсмены 
мы остались недовольны ре-
зультатом на Кубке конфедера-
ций. Но как представители стра-
ны, подарили зрителям эмоции 
и надежду. Шаг за шагом, появ-
ляется прогресс. Стоит задача 
сделать команду, и мы продол-
жим над этим работать. 

- До чемпионата мира остался 
без малого год. Год для создания 
команды-2018. Вы можете опи-
сать, какой видите эту команду?

- Такой же заряженной, ка-
кой она была на Кубке конфе-
дераций. С таким же желанием 
добиваться результата. Но в ка-
ждом компоненте надо реально 
добавлять. Мы не одни на этом 
свете. Есть наши требования, 
а есть требования соперника и 
современного футбола, почув-
ствовать которые можно, толь-
ко участвуя на турнире. 

- Помимо тех людей, кто уча-
ствовал в Кубке конфедераций, 
и тех, кто не попал на турнир 
из-за травм или из-за сниже-
ния уровня игры, вы видите еще 
хоть какой-то набор футболи-
стов, которые за год могли сде-
лать шаг в сборную?

- В сентябре, возможно, бу-
дет сбор в Новогорске. Хочет-
ся верить, что удастся поды-
скать достойного соперника 
для контрольной игры. Тог-
да мы, вероятно, проверим не 
одного-двух футболистов, как 
это случалось прежде, а более 
широкий круг новых игроков. 
Те, кто выступал на Кубке кон-
федераций, остались, по сути, 
без отпуска, и лишний раз вы-
зывать смысла, наверное, нет. 
Лучше вызвать тех, кто стучит-
ся в сборную, чтобы познако-
миться с ними, понять, на-
сколько люди обучаемы, под-
ходят под наши требования, 
ментально годятся для коман-
ды и так далее. Работа в этом 
направлении ведется. Важно, 
чтобы все понимали, что и за-
чем мы делаем.

Игорь РАБИНЕР,
Дмитрий СИМОНОВ

«КОНФЛИКТ В СБОРНОЙ? НЕ СТОИТ ЭТОМУ ВЕРИТЬ»

Вчера получила распространение инфор-
мация о том, что якобы имеет место кон-
фликт между главным тренером сборной 

России Станиславом Черчесовым с одной сто-
роны и нападающим Федором Смоловым, вра-
тарем Игорем Акинфеевым и хавбеком Аланом 
Дзагоевым - с другой. При этом утверждает-
ся, что решение защитника Василия Березуц-
кого приостановить карьеру в национальной 
команде также продиктовано трениями с Чер-
чесовым. 

Однако эти данные не только не получили 
подтверждения, а были опровергнуты.

- Друзья, даже представления не имеем, от-
куда взялись такие данные, - говорится в заявле-
нии, опубликованном официальным Твиттером 
национальной команды. - На Кубке конфедера-
ций в сборной была рабочая атмосфера, про-
фессиональные отношения между тренерским 
штабом и игроками. Знаем это не понаслышке!

- Все прекрасно знают, что в марте я принял 
решение приостановить выступления за сбор-
ную, так как на 99 процентов провожу послед-
ний сезон в футбольной карьере, - сказал Бе-
резуцкий «СЭ». - У меня хорошие отношения 
с главным тренером, и я благодарен ему за то, 
что он в прошлом году доверил мне роль капи-
тана. Но жизнь вносит свои коррективы в про-
фессиональную деятельность. Ни о каких кон-
фликтах в команде мне неизвестно, поэтому не 
стоит верить подобной информации. Сборная 
достойно выступила на Кубке конфедераций, 
хотя и не вышла из группы. Очень надеюсь, что 
через год на чемпионате мира эта задача бу-
дет выполнена.

- У Смолова конфликт с Черчесовым? 
Нет, - сказал «СЭ» Герман Ткаченко, гла-
ва компании ProSports Management, которая 
ведет дела Смолова. - В подтверждение такой 
факт: в воскресенье Федя и Станислав обща-

лись по телефону, игрок советовался по пово-
ду своего будущего. Был бы конфликт, такого 
разговора точно не было бы.

- Хотел бы сказать несколько слов по пово-
ду информации, которая появилась сегодня: ни-
какого конфликта с Черчесовым у меня не было 
и быть не может, - написал Дзагоев на своем 
официальном сайте. - Я с уважением отношусь 
к Станиславу Саламовичу, в наших отношени-
ях все хорошо. В Кубке конфедераций не уча-
ствовал исключительно из-за травмы - толь-
ко два дня назад начал тренироваться в общей 
группе без ограничений. Добавлю, что сама но-
вость никакого впечатления на меня не произве-
ла - даю этот комментарий только для того, что-
бы люди ничего не додумывали и не верили по-
добной информации.

Виталий АЙРАПЕТОВ,
Дмитрий СИМОНОВ

Почему Шишкин? Во-первых, Роман провел 90 ми-
нут против Чили - правда, на другой позиции. Во-вторых, в 
«Краснодаре» всю весну он выступал именно в опорной зо-
не. Против Португалии мы нуждались в человеке, который 
качественно играет в обороне, эффективно распоряжается 
мячом и может немного разгрузить от оборонительных дей-
ствий Глушакова. 

Не случайно же это сборная КОМАНДА. Мы провели 
вместе месяц. А пролетело как один день. Все как один бы-
ли нацелены на результат независимо от того, кто сколь-
ко получил игрового времени. Тем, кого мы ранее привле-
кали в команду, я позвонил и объяснил причины их отсутст-

вия в заявке.

В сентябре, возможно, 
будет сбор в Новогорске. Хо-
чется верить, что удастся по-
дыскать достойного сопер-
ника для контрольной игры. 
Тогда мы, вероятно, прове-
рим не одного-двух футболи-
стов, как это случалось пре-
жде, а более широкий круг 

новых игроков.

14 июня. Москва. Федор СМОЛОВ (слева) и Станислав ЧЕРЧЕСОВ на тренировке сборной России.
17 июня. Санкт-Петербург. Россия - Новая Зеландия - 2:0. 
31-я минута. Первый мяч нашей сборной на Кубке конфедераций.
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Легенда мирового футбола Диего Марадона в 
рамках визита в Москву посетил легендар-
ный стадион «Динамо» имени Льва Яшина и 

оценил размах реконструкции в рамках реализа-
ции проекта «ВТБ Арена парк».

Руководитель проекта, старший вице-прези-
дент Банка ВТБ Андрей Перегудов по-испански 
приветствовал гостя в своей штаб-квартире и про-
вел аргентинца к макету проекта.

- Этот стадион - старейший из ныне сущест-
вующих в Москве, - сказал Перегудов. - Здесь все-
мирно известным вратарем стал Лев Яшин, а «Ди-
намо» писало свою славную историю. Мы сохра-
нили историческую Западную трибуну стадиона, 
доработали его фасад. Так что спорткомплекс пре-
красно вписался в уже устоявшийся облик района.

Марадона ознакомился с ходом работ по воз-
ведению арены и макетом будущего спортивно-
го парка. 

- Это удивительное сооружение, - поделился 
впечатлениями чемпион мира-1986. - Когда я на-
чинал играть в футбол, мы и представить себе та-
кого не могли. Хочется верить, что столь современ-
ная площадка поможет возродить славу россий-
ского футбола. Для этого есть все возможности. 
Надеюсь в ближайшее время увидеть матч на этом 
поле. Уверен, он будет по-настоящему впечатляю-
щим, как и этот грандиозный стадион.

Марадона оставил послание в книге почетных 
гостей «Динамо», получил памятные подарки. Зна-
менитому гостю вручили вино «Лев Яшин. Номер 
1», самовар, памятный ретро-мяч в стиле 50-х го-
дов и каравай.

Дмитрий СОМОВ

МАРАДОНА ОЦЕНИЛ МАСШТАБ РАБОТ 
ПО РЕКОНСТРУКЦИИ СТАДИОНА «ДИНАМО»

Руководитель проекта «ВТБ Арена парк» Андрей ПЕРЕГУДОВ  
и легенда мирового футбола Диего МАРАДОНА.

Александр Егоров, приложивший 
в этом году столько усилий, что-
бы привести себя в надлежащую 

физическую форму и соответство-
вать всем современным требовани-
ям, вдруг перестал заниматься люби-
мым делом. Не из-за достижения воз-
растного лимита, не потому, что не 
сдал нормативы по правилам игры 
или физической подготовке, не из-за 
конфликта с руководителями судей-
ского корпуса. А по собственному же-
ланию.

Потому что получил шанс продол-
жить жизнь в футболе. Но в другой ро-
ли - чиновника, начальника.

Новый сезон обещал стать для Его-
рова одним из лучших, если не луч-
шим. Рефери, которому через пару 
месяцев стукнет 45 лет, набрал тот 
опыт и ту форму, которые позволили 
бы «щелкать» любые игры как орешки. 
Явных врагов в клубах он не нажил, а 
недоброжелатели появились только в 
одной из московских команд. Казалось 
бы - живи, суди, работай… 

Но он решил уйти. На взлете. По-
ка за спиной не начали говорить, что 
недобегает, недосвистывает и не ви-
дит очевидного. Его право. Хотя, ко-
нечно, жаль, что остались без хоро-
шего судьи.

***
Александр Анатольевич, теперь к 

нему станут обращаться именно так, 

назначен одним из руководителей де-
партамента судейства и инспектиро-
вания РФС (ДСИ). Пока одним из. Бла-
го вакантные должности есть. 

Насколько мне известно, некоторое 
время назад был уволен Виктор Баш-
киров, экс-первый заместитель Ан-
дрея Будогосского, его правая рука. 
Бывшая. Потому как между друзья-
ми-приятелями пробежало несколь-
ко черных кошек.

Еще одну штатную клеточку ос-
вободил Алексей Николаев. Столич-
ный рефери все-таки решил продол-
жить судейскую карьеру. Совмещать 
это с работой в ДСИ получалось не 
лучшим образом. Пришлось сделать 
выбор.

Как я понимаю, вчера на сборе в 
Химках судьям так называемой выс-
шей группы фактически представи-
ли их будущего руководителя. Какое-
то время (называть точное число ме-
сяцев или недель не берусь - в нашей 
жизни загадывать что-то нельзя) Его-
ров проработает бок о бок с Будогос-
ским. А затем заменит его.

Так складываются обстоятельст-
ва. Так, похоже, решили в верхах фут-
больной власти. И это решение, как я 
понимаю, поддержат недавние колле-
ги Егорова - судьи премьер-лиги. Если 
не все, то очень многие.

Александр БОБРОВ

Начало июля принесло неожиданную новость - один из лучших действующих арбитров 
российского чемпионата, в активе которого 110 игр в премьер-лиге, финал Кубка России-2015/16 

и матч за Суперкубок-2013, решил завершить карьеру, продолжавшуюся 21 год

ПОЧЕМУ АРБИТР ЕГОРОВ ЗАВЕРШИЛ КАРЬЕРУ

ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Сергей ЦИММЕРМАН  
из Китцбюэля

«РОМА» НЕ ХОТЕЛА,  
ЧТОБЫ Я ОСТАЛСЯ В ИТАЛИИ

- Давайте восстановим историю вашего 
перехода из «Ромы» в «Зенит». Как это было?

- Главным аргументом для меня стало 
желание Манчини видеть меня в своей но-
вой команде. По сути, все решил разговор с 
ним. После него, насколько понял, Мистер 
предложил мою кандидатуру руководству 
клуба, которое одобрило трансфер. 

- Когда вы впервые узнали о возможном 
переезде в Петербург?

- Не вчера, но до последнего не верил, 
что это правда - до тех пор, пока Манчи-
ни не позвонил. Он рассказал, что это пре-
красный город, а «Зенит» отличная сильная 
команда, которая претендует на титулы и 
стремится к самым высоким достижени-
ям. Та беседа все и решила, став поворот-
ным пунктом в моей карьере - Мистер убе-
дил меня, что нужно переходить в «Зенит».

- До этого не собирались уходить из 
«Ромы»?

- Поступало много предложений, боль-
шинство - от итальянских команд. Но в Ри-
ме сразу дали понять, что не хотят остав-
лять меня на Апеннинах, поэтому оказался 
в России. Государстве, которое в следующем 
году примет чемпионат мира и, как я знаю, 
активно развивает футбол. В том числе и 
поэтому захотел стать частью такого боль-
шого клуба, как «Зенит».

- Что еще знаете о России?
- Конечно, интересовался, какая здесь 

культура, климат. Но мне кажется, жена 
уже знает о вашей стране гораздо больше 
- несмотря на то что переход стал доволь-
но неожиданным. Буквально неделю назад 
понял, что есть такая возможность - и вот я 
уже здесь. Но узнать о России, ее традициях 
предстоит еще очень многое. Ну а у супруги 
просто больше свободного времени. Она мо-
жет посвящать его поездкам по миру и зна-
комству с различными культурами. Кстати, 
уже в ближайшую субботу жена с сыном и 
дочкой приезжают в Петербург - будут под-
держивать меня.

- Такое впечатление, что вы в любом слу-
чае собирались покинуть «Рому».

- Там очень высокая конкуренция на мо-
ей позиции. Для меня же главное - играть 
как можно больше. В этом плане возлагаю 
на «Зенит» большие надежды. А желание 
выходить на поле у меня огромное.

РИКЕЛЬМЕ САМ НАЗВАЛ МЕНЯ 
НАСЛЕДНИКОМ

- Раз разговор пошел о вашем амплуа, как 
сами его охарактеризуете?

- Моя позиция не box-to-box, как иногда 
пишут. Скорее я футболист, который разго-
няет атаку, придумывает варианты ее раз-
вития. Игрок, двигающий команду вперед.

- Манчини ждет от вас именно этого?
- Да. Во время того самого телефонного 

разговора Мистер сказал, что видит меня 
«под нападающими» и тем, с кого начина-
ется атакующая волна.

- В России вас представляют как преем-
ника знаменитого хавбека Хуана Рикельме. 
Как к этому относитесь?

- В Аргентине тоже так говорят и много 
об этом пишут. А началось все с того, что 
сам Рикельме однажды назвал меня на-
следником. Однако позиции у нас все же 
немного разные. В этом смысле прямым по-
следователем Хуана меня считать нельзя.

- Вы знакомы лично?
- Хуан мой большой друг - вместе высту-

пали в «Бока Хуниорс». Рикельме сыграл в 
моей жизни очень большую роль. Причем 
не только на поле, но и за его пределами, 
научил многим вещам. Мы и сейчас часто 
общаемся.

- Наверное, то же самое можете сказать 
и о селекционере Рамоне Маддони, кото-
рый открыл для большого футбола и вас, и 
Рикельме?

- Это очень известный скаут, путешест-
вует и смотрит игроков по всему миру. Од-
нако первым меня нашел Росарио Нани, ко-
торый потом привел к Маддони, а в итоге я 
оказался в «Бока Хуниорс». 

- Сколько лет вам тогда было?
- Пять.
- Как в таком возрасте можно разглядеть 

талант футболиста?
- Я не в курсе (улыбается). Нани разгова-

ривал с родителями и объяснил им, что ви-
дит во мне большой потенциал и что я мо-
гу добиться многого в футболе. Папа и ма-
ма в это поверили.

- И отпустили вас в академию «Бока Хуни-
орс» без сомнений?

- Они большие поклонники клуба. По-
этому когда меня приняли в его академию, 
уже одно это стало для родителей предме-
том гордости. Ну а когда провел первый 

матч в главной команде, родные оказались 
на пике счастья. Этот момент стал для них 
незабываемым. Как и для меня.

РАД, ЧТО ПОМОГ СЕМЬЕ  
УЙТИ ОТ БЕДНОСТИ

- Чем занимаются родители?
- Они всю жизнь очень много работали. 

А не так давно мама основала свою фабри-
ку по производству обуви. В том числе это 
производство кормит нашу семью. 

- Вы помогли родителям открыть свое 
дело?

- Отчасти. Сколько себя помню, мама 
хотела иметь такое производство. Но когда 
был мальчишкой, семья не могла себе этого 

позволить. Рад, что, став футболистом, по-
мог родителям осуществить мечту.

- Судя по вашим словам, раньше им при-
ходилось не сладко.

- У нас не было больших сбережений, 
многое не могли себе позволить. Но потом 
мои футбольные успехи помогли встать на 
ноги.

- Вы - единственный ребенок?
- Нет, есть две сестры. Обе - старшие.
- В детстве мальчишке, видимо, не про-

сто в такой ситуации?
- Да уж, не всегда было легко (улыбает-

ся). Но во всем есть свои плюсы. Ведь по 
большому счету сестры тоже меня расти-
ли, помогали воспитывать. И сделали это 

хорошо, хотя и получается, что рос в жен-
ской компании. 

- Драться в детстве с сестрами, как это у 
многих водится, приходилось?

- С той, что помладше, часто ругались 
(улыбается). А со старшей все шло хоро-
шо. Так что у меня были и драки, и хоро-
шее воспитание.

СО СПАЛЛЕТТИ О ПЕТЕРБУРГЕ  
НЕ ГОВОРИЛ

- В 15 лет вас позвали в «Палермо», но не 
поехали. Родители выступили против пере-
езда в Европу в таком возрасте?

- Приглашали тогда не только в «Палер-
мо», но и «Ювентус», другие клубы. Но реше-

ние остаться принял сам. Родители всегда 
позволяли иметь собственное мнение. Бо-
лее того, всегда в этом поддерживали. Как 
и в том случае.

- Так почему отказали всем желающим?
- В то время у меня была одна мечта - 

выйти на поле в основном составе «Бока 
Хуниорс». Вот и решил: сначала добьюсь 
этой цели, а потом стану двигаться даль-
ше. С другой стороны, любой южноамери-
канец стремится попасть в сильный евро-
пейский клуб.

- А как возник вариант с «Ромой»?
- На тот момент провел три полноцен-

ных сезона в «Боке». А когда поступило 
предложение из Рима, мне показалось, что 

это лучший вариант и для меня, и для мо-
ей семьи. Так что не слишком долго думал.

- Недавно вы и болельщики «Ромы» 
тепло попрощались друг с другом в интер-
нете. А где вас больше любили - в Риме или 
в «Боке»? 

- Если честно, на родине. «Бока» мой род-
ной клуб. И те чувства, что испытывал в 
нем, все же не сопоставимы с тем, что было 
в Италии. Но это не удивительно, если про-
сто посчитать, сколько лет пробыл в «Хуни-
орс» и сколько в «Роме». Получается тринад-
цать-четырнадцать против трех.

- В «Роме» вы год провели под руководст-
вом Лучано Спаллетти. Он вообще ничего не 
рассказывал о «Зените»?

- Вообще ничего. Дело в том, что когда я 
узнал об интересе «Зенита», Спаллетти уже 
покинул клуб.

- А с вашими соотечественниками Гара-
ем или Ансальди, поигравшими в Петербур-
ге, общались? 

- Мы плохо друг друга знаем. Они намно-
го старше меня, вместе с ними почти не иг-
рал. Поэтому ни с ними, ни с кем-либо дру-
гим, кто когда-либо имел отношение к Рос-
сии, не разговаривал.

ТОТТИ В ЖИЗНИ ОЧЕНЬ СКРОМНЫЙ
- Из «Ромы» ушел не только Спаллетти: не 

исключено, что за вами в «Зенит» последует 
Манолас, завершил карьеру Тотти. В клубе 
наступают новые времена?

- Возможно. Появился, к слову, новый 
спортивный директор. Хочу пожелать ему 
удачи. Возможно, он станет тем челове-
ком, который сможет принести «Роме» но-
вые трофеи.

- Тотти такой же идол для фанатов желто-
красных, как Марадона для аргентинских?

- Да. Франческо очень большой человек. 
«Рома» и Тотти уже стали синонимами. И 
лично мне он дал очень многое, особенно в 
последний год. Хочу пожелать ему всего са-
мого наилучшего.

- Может ли он просто так прогуляться по 
Риму? 

- Мне кажется, что Тотти даже из дома 
спокойно выйти не получится - на него ве-
зде сразу набрасываются.

- Чего вы никогда не забудете о Тотти?
- Знаете, несмотря на славу и популяр-

ность, он в жизни довольно скромный, 
немногословный и даже закрытый чело-
век. Мне кажется, его величие на этом во 
многом и основывается. Отлично запом-
нил свой первый день в «Роме» именно по-
тому, как меня встретил Тотти - сразу на-
чал помогать почти во всем, от футболь-
ных моментов до поиска жилья. Франческо 
сыграл огромную роль в том, чтобы я как 
можно быстрее адаптировался в новой об-
становке.

САМЫЙ ГЛАВНЫЙ СОПЕРНИК 
«СПАРТАК»? ЗАПОМНЮ

- Традиционный для новичков «Зенита» 
вопрос. Знаете, кто самый принципиальный 
соперник команды?

- Пока нет. Подскажете?
- Московский «Спартак», который в минув-

шем сезоне стал чемпионом России. 
- Матчи с ним - это дерби?
- Да. Его еще называют «дерби двух сто-

лиц» - Петербурга и Москвы.
- Запомню. И в ближайшее время обяза-

тельно наведу справки и обзаведусь подроб-
ной информацией на эту тему.

- «Спартак» до минувшего сезона 16 лет не 
брал титул, сейчас с ним за золото боролся и 
«Зенит», так что теперь реванш для болель-
щиков сине-бело-голубых - дело принципа.

- О необходимости выиграть чемпионат, 
об ответственности, что ляжет на  каждого 
футболиста, мне много рассказывал наш 
Мистер. Так что Манчини меня очень силь-
но мотивировал. И это тоже подтолкнуло к 
переходу в «Зенит».

- Вы уже здесь, а вот другой игрок «Ромы» - 
защитник Манолас - пока нет. Остается шанс, 
что грек тоже приедет?

- Знаете, то, что он еще не в команде, для 
меня самого неожиданно. Когда мы обща-
лись несколько дней назад перед моим отъ-
ездом из «Ромы», Манолас сказал: «Все ре-
шено, я практически игрок «Зенита». При-
езжаю - и тут оказывается, что он остался 
в «Роме». Что теперь будет с Маноласом, по-
нятия не имею.

- В «Зените» вы решили взять пятый номер?
- Да. Раньше нравился номер 32. Одна-

ко несколько лет назад поменял его на «пя-
терку», и сразу дела пошли в гору - наметил-
ся большой прогресс. Так что решил закре-
пить его за собой. В том числе - в сборной 
Аргентины.

- Чему посвящены ваши многочисленные 
татуировки?

- Они не только на руках - еще есть на но-
гах и спине, связаны в основном с религи-
ей. На левой руке - имена сына и дочери. И 
старый игровой номер.

Леандро ПАРЕДЕС: «МАНОЛАС СКАЗАЛ МНЕ:  
«ВСЕ, Я ПОЧТИ ИГРОК «ЗЕНИТА»

СМОЛОВА МОГУТ ОБМЕНЯТЬ НА ДЗЮБУ ИЛИ КОКОРИНА
По информации «СЭ», руководство «Краснодара» и «Зенита» 

обсуждают возможность обмена российскими форвардами

Не исключено, что до конца летнего 
трансферного окна (в России оно за-
кроется в ночь с 31 августа на 1 сен-

тября) Федор Смолов перейдет в «Зенит». 
Нападающий интересен питерцам, а «Крас-
нодар» понимает, что в нынешних обсто-
ятельствах удерживать его рискованно - 
футболист может потерять мотивацию.

В то же время очевидно и другое - из 
двух российских топ-клубов, имеющих ви-
ды на Смолова («Зенит» и в большей мере 
«Спартак»), не готов платить 30 миллионов 
евро. Именно такая сумма отступных про-
писана в контракте футболиста.

По нашим данным, в случае с красно-
белыми «быки» не готовы идти на сниже-
ние, тогда как для сине-бело-голубых це-
на может составить около 16 миллионов 
евро. Кроме того, применительно к пи-
терцам обсуждается и другая трансфер-
ная опция. «Зенит» ведет переговоры с не-
сколькими форвардами, один из которых 
- аргентинец Дриусси. Уже подписан По-
лоз. В этой ситуации очевидно, что ме-
сто в составе Дзюбы и тем более Кокори-

на под большим вопросом. Поэтому вероя-
тен обмен одного или другого на Смолова. 
И если в «Краснодаре» с позицией опре-
делились - к такому варианту готовы, и 
предпочтение отдается Кокорину, то в 
«Зените» пока раздумывают. Впрочем, и 
при обмене питерцам предстоит допла-
тить за Смолова.

Речь не идет о том, что сделки состоятся 
на днях. Регламенты еврокубков позволя-
ют Федору сыграть в 3-м и 4-м отборочных 
раундах Лиги Европы за «Краснодар», а за-
тем, уже в групповом турнире, - за «Зенит».

В заключение напомним трансфер-
ные параметры нападающих (данные 
transfermarkt.de). 

Дзюба: 28 лет, стоимость 9 миллионов евро, 
контракт с «Зенитом» до середины 2020 года.

Кокорин: 26 лет, стоимость 5 миллионов ев-
ро, контракт с «Зенитом» до середины 2019 года.

Смолов: 27 лет, стоимость 12 миллионов 
евро, контракт с «Краснодаром» до середины 
2019 года.

Дмитрий СОМОВ
11 июня 2016 года. Марсель. Англия - Россия - 1:1. Артем ДЗЮБА,  
Федор СМОЛОВ и Александр КОКОРИН (слева направо).

В обстоятельном интервью «СЭ» аргентинский новичок сине-бело-голубых рассказал,  
как принимал решение о переезде в Петербург, на какой позиции его видит Роберто Манчини  

и как относится к прозвищу «наследник Рикельме»
Март. Рим.  
Леандро ПАРЕДЕС (справа)  
и Костас МАНОЛАС - 
партнеры по «Роме».
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ХОККЕЙ НХЛ

«ВАШИНГТОН»  
ПОШЕЛ ВРАЗНОС

Чем дальше НХЛ несется вглубь 
этого межсезонья, тем чаще хочет-
ся задать менеджменту клубов во-
прос: «А что, собственно, происхо-
дит?» Потолок зарплат через сезон 
поднимут на десять миллионов сра-
зу? Или локаут с 2020 года чудесным 
образом передвинется на следующее 
лето, и менеджеры решили погулять 
напоследок? Складывается ощуще-
ние, что где-то опрокинулся энтер-
прайз с долларами, и теперь день-
ги сыплются на игроков лиги сразу 
чемоданами.

После того как «Вашингтон» от-
снял очередной эпизод сериала 
«Второй раунд», предполагалась, 
что Брайану Маклеллану придет-
ся переподписывать множество иг-
роков и о статусе фаворита на ка-
кое-то время можно будет забыть. 
Но генеральный менеджер «Столич-
ных» пошел вразнос и расколошма-
тил то немногое, на что можно бы-
ло рассчитывать в следующем пе-
реходном сезоне.

Контракт Дмитрия Орлова, ко-
торый все-таки не может считаться 
защитником элитного уровня, весь-
ма спорный, но и он кажется чудом 
дипломатии на фоне сделки с Евге-
нием Кузнецовым. Россиянин будет 
получать без малого восемь милли-
онов долларов за сезон, будучи но-
минально вторым центром коман-
ды. С учетом максимальной восьми-
летней длины контракта цифра в 7,8 
миллиона кажется особенно пугаю-
щей. Ни о какой скидке тут речь, по-
хоже, даже не велась.

Считаное количество центрфор-
вардов в лиге будет получать боль-
ше, чем Кузя с нынешнего сезона, и 
до этих фамилий - Гетцлаф, Кросби, 
Малкин, Копитар, Тэйвз - по дости-
жениям/титулам россиянину по-
ка очень далеко. Но у Кузнецова 
есть одно большое преимущество 
по сравнению со всеми топовыми 
центральными нападающими, ко-
торые получают меньше него, - это 
молодость. Ему только-только ис-
полнилось 25, и он все восемь лет 
своего контракта будет на пике сво-
ей карьеры.

Маклеллан дал понять, что рос-
сиянин - будущий первый центр 
команды, и наигрываться на этой 
позиции он, возможно, будет еще 
до того, как «Вашингтон» может 
покинуть Никлас Бэкстрем - срок 
контракта шведа заканчивается 
через три года. Но для того что-
бы быть лучшим центрфорвардом 
клуба, недостаточно быть просто 
феноменально одаренным, как Ев-
гений. Он, безусловно, один из та-
лантливейших игроков своего по-
коления, и еще лет семь назад бы-
ло понятно, что он при должном 
старании будет суперзвездой - а уж 
трудолюбия у него, который готов 
был тренироваться ночами, было 
не занимать.

ВОПРОСЫ БЕЗ ОТВЕТОВ
Кузнецов провел неровный се-

зон - это факт. По итогам такого го-
да выбить соглашение с кэпхитом в 
восемь миллионов - большая удача. 
И он больше не игрок, играющий за 
контракт-«мостик», не будущее клу-

ба - он настоящее «Кэпиталз», и тре-
бовать с него будут соответствую-
ще. От россиянина ждут большей 
стабильности, более надежной иг-
ры без шайбы - все это обсуждает-
ся уже не первый сезон. Нет сомне-
ний, что Кузнецов приложит мак-
симум, зависящий от него, чтобы 
отработать каждый доллар своего 
контракта.

Но насколько целесообразно да-
вать почти восемь миллионов в год 
центрфорварду, который, к приме-
ру, вообще не играет в меньшин-
стве? Боттом-лайн «Вашингтона» в 
ближайшие два сезона полностью 
переродится, и этот компонент иг-
ры полностью «облысеет». Логично 
ли давать такой кэпхит хоккеисту в 
команде, которая, мягко говоря, не 
испытывает недостатка в дорого-
стоящих игроках с тяжелыми кон-
трактами?

Наконец, рационально ли де-
лать ставку на Кузнецова в каче-
стве первого центра, учитывая его 
нестабильность? Он не универса-
лен, это атакующий гений, фор-
вард-искра, которому необходи-
ма подстраховка в лице условного 
Джастина Уильямса. Но ни на ка-
надца, ни на добротного двусто-
роннего вингера у «Кэпиталз» нет 
ни копейки под потолком. Станет 
ли Кузнецов центральным напа-
дающем первого звена, который не 
будет выпадать из игры ни при ка-
ких обстоятельствах?

Грубо говоря, Кузнецов - не Бер-
жерон, Гетцлаф, Кросби или Тэйвз. 
Только вокруг него команду не вы-
строишь, как ее можно построить 
вокруг того же Бэкстрема. По мане-
ре игры он скорее похож на Сегина 
- более взрывной и не такой двусто-
ронний. Но канадца всегда страху-

ет Джейми Бенн - а это товар штуч-
ный, получится ли найти кого-то по-
добного на рынке?

Маклеллан рискнул, не зная от-
ветов на эти вопросы.

КУЗНЕЦОВ  
ЛИШИЛСЯ ПАРТНЕРОВ

Если после контракта Ти Джея 
Оши (5,7 миллиона в течение восьми 
лет) возникал вопрос, как «Вашин-
гтон» собирается впихнуть в пла-
тежку соглашения Орлова, Кузне-
цова и Бураковски, то после сделок 
с россиянами стало понятно - никак. 
Шведский нападающий лишен пра-
ва обратиться в арбитраж, но даже 
на скромный мостик длиной в два 
года денег у «Кэпиталз» не было.

Что же сделал Маклеллан? Он 
обменял Маркуса Юханссона - аб-
солютно безобидный актив с при-
ятным контрактом, который будет 
длиться еще два года. Очевидно, что 
в 2019-м швед потребовал бы к сво-
им 4,5 миллиона прибавку, денег 
на которую у «Кэпс» по-прежнему не 
будет, но избавляться от него пря-
мо сейчас - значит оголять топ-6 по 
максимуму. Кузнецов за несколько 
дней лишился сразу двух партнеров 
по звену - хорошие условия пригото-
вил ему Маклеллан для планомерно-
го развития.

Проблемы с контрактом Бураков-
ски мог решить обмен Брукса Ор-
пика - 36-летнего защитника с зар-
платой в 5,5 миллиона. Пристроить 
американца в «Вегас» не вышло. Со 
стороны казалось, что Джордж Мак-
фи согласен помогать всем, кроме 
бывшего клуба. Далее «Вашингтон» 

вышел на связь с «Нью-Джерси», у 
которого под потолком могло поме-
ститься хоть три Орпика.

Но Маклеллан смог выторговать 
за игрока топ-6 только два пика бу-
дущего раунда, не попытавшись 
пристроить тяжелый контракт за-
щитника. А ведь «Нью-Джерси» - 
один из немногих клубов, который 
в теории мог бы вместить кэпхит Ор-
пика за достойную плату, с каждым 
годом таких молодых строящихся 
команд все меньше.

Менеджмент «Кэпиталз» вступил 
в пору перестройки крайне не вовре-
мя. Молодые игроки - Кузнецов и Бу-
раковски - иногда демонстрируют 
«регулярочный» хоккей даже в плей-
офф. В то же самое время не моло-
деют Овечкин с Нисканеном, да и с 
Оши, который будет играть в столи-
це США аж до 38 лет, надо бы брать 
максимум здесь и сейчас. В составе 
«Вашингтона» всего 14 человек, и с 
учетом будущего контракта Бура-
ковски треть «Кэпс» будет состоять 
из игроков, поднятых из АХЛ.

Пространства для малейшего 
маневра на рынке у Маклеллана не 
осталось. Да, у Кузнецова в кармане 
был железный аргумент под назва-
нием КХЛ, которым он, как и Орлов, 
мог козырять в переговорах. Такого 
джокера нет у Бураковски, поэтому 
остается надежда хотя бы на один 
не завышенный контракт в «Вашин-
гтоне» - и во всей лиге. Или нам при-
дется ждать момента, когда Айзер-
ман подпишет Тайлера Джонсона и 
Ондржея Палата, чтобы все вокруг 
спросили: «А что, так можно было?»

Анастасия ЖДАНОВА

САМЫЕ КРУПНЫЕ КОНТРАКТЫ 
РОССИЙСКИХ ХОККЕИСТОВ В НХЛ

                   Игрок         Клуб Сумма (млн. долл)   Срок (лет) Год подписания
Александр ОВЕЧКИН  Вашингтон 124 13 2007
Илья КОВАЛЬЧУК  Нью-Джерси 100* 15 2010
Алексей ЯШИН  Айлендерс 87,5* 10 2001
Евгений МАЛКИН  Питтсбург 76 8 2014
Евгений КУЗНЕЦОВ Вашингтон 62,4 8 2017
Владимир ТАРАСЕНКО  Сент-Луис 60 8 2015
Илья БРЫЗГАЛОВ  Филадельфия 51 9 2011
Павел БУРЕ  Флорида 47,5 5 1999
Павел ДАЦЮК  Детройт 46,9 7 2007
Евгений МАЛКИН  Питтсбург 43,5 5 2008
Сергей ФЕДОРОВ  Анахайм 40 5 2003
* Контракт Яшина был выкуплен в 2007-м, а Ковальчук вернулся в Россию в 2013-м.

ЦСКА ВЕРНУЛ 
ЛЮБИМОВА 
И ПРОДЛИЛ 
СОРОКИНА

Московский клуб отметился сразу 
тремя важными трансферными ново-
стями: ЦСКА подписал трехлетний кон-
тракт с нападающим «Филадельфии» 
Романом Любимовым, продлил согла-
шение до 2020 года с голкипером Ильей 
Сорокиным, а также подписал 29-летне-
го вратаря из системы «Чикаго» - шведа 
Ларса Юханссона. Контракт со сканди-
навом рассчитан на один сезон. (Офи-
циальный сайт ЦСКА)

МАРЛО ПЕРЕШЕЛ 
В «ТОРОНТО»

Вчера за океаном состоялись две 
крупные сделки: нападающий «Сан-
Хосе» Джо Торнтон продлил контракт 
с клубом на один сезон с зарплатой в 
8 миллионов долларов, а его бывший 
одноклубник Патрик Марло перешел в 
«Торонто», подписав трехлетнее согла-
шение на общую сумму в 18,75 миллио-
на долларов. Отметим, что Марло про-
вел всю свою карьеру в НХЛ в составе 
«Шаркс», сыграв с 1997 года 1670 мат-
чей в регулярных чемпионатах и плей-
офф в свитере «Акул». (Павел КЛИМО-
ВИЦКИЙ)

САМЫЕ ДОРОГИЕ ВРАТАРИ НХЛ
          Игрок   Страна      Клуб Возраст Контракт до Сумма (млн. долл)
Кэри ПРАЙС Канада Монреаль 29 2026 84,00
Роберто ЛЮОНГО Канада Флорида 38 2022 64,00
Хенрик ЛУНДКВИСТ Швеция Рейнджерс 35 2021 59,50
Джонатан КУИК США Лос-Анджелес 31 2023 58,00
Туукка РАСК Финляндия Бостон 30 2021 56,00
Пекка РИННЕ Финляндия Нэшвилл 34 2019 49,00
Кори ШНАЙДЕР США Нью-Джерси 31 2022 42,00
Кори КРОУФОРД Канада Чикаго 32 2020 36,00

ВА-БАНК  
ПО-СТОЛИЧНОМУ

Вчера российский нападающий Евгений Кузнецов подписал новый восьмилетний контракт с «Вашингтоном» на общую сумму в 62,4 миллиона долларов
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Павел КЛИМОВИЦКИЙ

«Монреаль» не выигрывал 
Кубок Стэнли 24 года. 
И в финале плей-офф 

он не играл все те же 24 года. Фа-
нам другого канадского клуба - «То-
ронто» - куда легче было пережить 
свои многолетние неудачи, ведь 
лишь небольшой процент от их чи-
сла застал последнее чемпионство 
«Мэйпл Лифс», а большинство ви-
дело свою команду лишь в качест-
ве аутсайдера. А вот поклонникам 
«Монреаля» уже осточертели пер-
вые и вторые раунды и даже фина-
лы конференции. Они хотят Кубок 
Стэнли, а на этот раз в гроб кубко-
вых перспектив их любимцев вбили 
очередной, на этот раз гигантский 
гвоздь. Следующие, возможно, уже 
не понадобятся.

Нет, я понимаю, что Марк Берже-
вен был в западне. Прайс - это ка-
надская икона, уступающая по объ-
ему молитв лишь Кросби и Макдэви-
ду. «Монреаль» не имел морального 
права допустить даже малейший 
шанс выхода Кэри на рынок через 
год, иначе менеджерскому составу 
клуба пришлось бы бежать за грани-
цу в багажниках автомобилей.

Прайс - лучший вратарь мира, 
если брать не минувший сезон, а бо-
лее длительный отрезок - последние 
шесть-семь лет. Но десять с полови-
ной миллионов долларов за сезон, 
которые сделали его самым доро-
гим вратарем в истории хоккея и са-
мым дорогим игроком современной 
НХЛ наряду с Кейном и Тэйвзом, он 
не стоит.

В современной НХЛ вратарь - не 
та половина команда, которая реша-
ет 50 процентов успеха в кубковой 
стадии. Прайс - это стержень «Мон-
реаля», это франчайз-игрок, с кото-
рым еще долгие годы будет ассоци-
ироваться этот клуб, но он не выиг-
рает для «Канадиенс» Кубок Стэнли. 
В одиночку -  уж тем более не выиг-
рает. И без других необходимых ша-
гов 84 миллиона в плане больших ре-
зультатов будет потрачено впустую.

А после слов Бержевена на 
пресс-конференции «Монреаль» 
остался на ближайший сезон (как 
минимум) не только без топ-центра, 
но и без топ-плеймейкера, выступа-
ющего на фланге.

- Если вы хотите преданность 
(лояльность), купите собаку, - ска-
зал Бержевен о своих ожиданиях от 
запросов Александра Радулова по 
зарплате.

Почему Бержевен говорит о ло-
яльности применительно к игроку, 
который сыграл за команду всего 
один сезон? Из-за того, что имен-
но «Монреаль» дал Радулову новый 
шанс в НХЛ? Так и Александр прош-
лым летом согласился на не самый 
приятный для себя однолетний кон-
тракт. Хотите низкий прайс на «пре-
данных собак»? Значит, и договари-
ваться надо уметь, как тот же Айзер-
ман в «Тампе» - Кучеров, Хедман и 
Стэмкос не дадут соврать, что воз-
можно все и даже больше.

Как вообще можно говорить о 
преданности в то же самое время, 
когда «Канадиенс» не идут на уступки 
хоккеисту, который отдал франшизе 
16 сезонов? Которому осталось про-

вести 10 матчей, чтобы выбить «ты-
сячу» в свитере «Монреаля»?

Нет, по совести Марков не заслу-
живает тех денег, которые озвучива-
ются в канадских СМИ в качестве его 
требований по контракту - он лучший 
ветеран-защитник в НХЛ, но уже не 
топ-игрок в своем амплуа. Извини, 
Андрей, это просто бизнес, ничего 
личного, может намекать Бержевен, 
говоря, что условия Маркова непри-
емлемы. И он прав. Но только зачем 
вообще говорить о высших ценно-
стях, находясь под жесточайшим 
давлением запредельной энхаэлов-
ской конкуренции?

Но с кем «Монреаль» собрался 
выигрывать Кубок Стэнли? С ны-
нешним, безрадуловским соста-
вом потолок команды - первый ра-
унд. На багаже отдельных подвигов 
Прайса - второй. Кто будет тащить 
команду? Пачиоретти со своими 
пол-очками в плей-офф? Старень-
кий Плеканец? Гальченюк? Больше 
верится даже в новичка канадского 
клуба Друэна.

«Монреаль» в его нынешнем ви-
де обречен, чтобы раз за разом про-
валиваться в Кубке Стэнли. Без Ра-
дулова - обречен вдвойне. Фанаты 
«Торонто», которые ждут титула уже 
полвека, могут порадоваться - од-
ним конкурентом их молодой и весе-
лой банде меньше. Им только пред-
стоит выслушать много разговоров 
о лояльности. А их соперник по ди-
визиону, видимо, уже стал жертвой 
таковых.

«Монреаль» не выигрывал Кубок 
Стэнли 24 года. Похоже, придется 
подождать еще.

ПРАЙС НА ПРЕДАННУЮ СОБАКУ
В воскресенье голкипер Кэри Прайс стал самым дорогим голкипером в исто-

рии хоккея, подписав с «Канадиенс» восьмилетнее соглашение на общую сум-
му 84 миллиона долларов. А на пресс-конференции, посвященной этому со-
бытию, генменеджер «Монреаля» Марк Бержевен заявил, что клуб не был го-
тов продлить контракт с россиянином Александром Радуловым на условиях 
российского хоккеиста.

ОСОБОЕ МНЕНИЕ

Александр целый год не вы-
ходил со мной на связь, и в 
этом смысле я очень силь-

но жалел, что он уехал за оке-
ан. Без него в ЦСКА было очень 
скучно, и нет ничего удиви-
тельного, что клуб провалился 
в плей-офф. Радулов всегда был 
тем игроком в команде, который 
сдерживал агрессию тренерско-
го штаба и защищал партнеров. 
Он всегда говорил честно о том, 
что происходит. Такого челове-
ка очень сильно не хватало.

И меня очень удивляло то, 
что в НХЛ с настороженностью 
относились к его возвращению. 
Переговоры шли трудно, менед-
жеры в открытую говорили, что 
опасаются за его поведение. Бы-
ло ясно, что они совершенно не 
следят за Россией, не знают ни-
кого из окружения игрока и да-
же не связываются с коллегами 
из КХЛ. Радулов за последние 
два года до отъезда очень силь-
но изменился.

Я не удивлен, что он провел 
прекрасный сезон в «Монреале». 
Буквально пара матчей ему по-
надобилась для того, чтобы оце-
нить обстановку, а потом стать 
лидером команды. Не знаю, что 
чувствовали канадские болель-
щики, но вдруг выяснялось, 
что некоторые распиаренные 
звезды «Канадиенс» на фоне Ра-
дулова - никто.

А тут еще случился этот ми-
ни-скандал, когда генеральный 
менеджер «Монреаля» начал го-
ворить журналистам о неких 
завышенных условиях Радуло-
ва по новому контракту. Алек-
сандр имел полное право тре-
бовать, чтобы команды строи-
ли через него.

Но денежный вопрос тоже 
был важным. Написав пару аб-
зацев этого материала, я узнал 
зарплату игрока в «Далласе» - он 
будет получать чистыми около 
3 миллионов долларов на про-
тяжении пяти лет. Налоги в Те-
хасе всего 36 процентов плюс 
«эскроу» - половину зарплаты 
он отдаст. В провинции Квебек 
Радулов бы получал 35 процен-

тов от указанной в контракте 
суммы.

Немного смущало, что «Ста-
рз» возглавляет Кен Хичкок. 
Тренер с весьма неоднознач-
ной репутацией, который лю-
бит, чтобы форварды много обо-
ронялись, а не только забивали. 
Главный специалист по Хичко-
ку в России - Никита Филатов. 
Но нападающий «Лады» не счи-
тает, что у Радулова будут про-
блемы с тренером.

- Я уверен, что Кен вообще 
не будет трогать Александра, - 
уверенно заявил Никита. - Вы 
посмотрите на историю работы 
Хичкока. У него в карьере прак-
тически не было команд с ярки-
ми звездами, а в «Далласе» есть 
Тайлер Сегин и Джейми Бенн. 
Они вдвоем-то набирали боль-
ше 80 очков, а с Радуловым нач-
нут набирать еще больше. И да-
же если их разобьют, то Хичкок 
все равно не будет требовать от 
Александра того же, что просит 
от большинства форвардов.

Я напомнил Филатову про 
Тарасенко в качестве примера 
звезды, с которым работал Хич-
кок, но не смутил хоккеиста.

- Все верно, в «Сент-Луисе» у 
него был Тарасенко, - согласил-
ся Никита. - Но он был один, и 
ему разрешалось чуть больше, 
иначе бы Владимир не набрал 
бы столько очков.

Так был ли у Александра 
шанс вернуться в Россию? Да. 
Два клуба уже были готовы сде-
лать предложения, причем он 
получил бы гораздо больше, чем 
даже сейчас в «Далласе». Но го-
ворю вам - Александр очень 
сильно изменился. Он любит 
хоккей и хочет играть по-на-
стоящему.

Алексей ШЕВЧЕНКО

Александр РАДУЛОВ 
смог завоевать сердца 

болельщиков «Монреаля», 
но не смог договориться  

с «Канадиенс»  
о новом контракте.

ПРОЩАЙ, МОНРЕАЛЬ!
РАДУЛОВ ЕДЕТ В ДАЛЛАС

Российский нападающий отказался от предложения «Канадиенс» и подписал контракт  
с «Далласом» на пять лет на сумму 31,25 миллиона долларов
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Антон БАБОШИН из Москвы

Учрежденный МОК по-
сле Второй мировой вой-
ны Международный олим-

пийский день, приходящийся 
на 23 июня, уже более четвер-
ти века отмечается и в нашей 
стране. В нынешнем году в ре-
гионах его встретили 24 июня, 
а главный праздник было ре-
шено провести в Москве неде-
лей позже. Если в прошлом году 
на ВДНХ напутствовали буду-
щих участников Олимпиады в 
Рио-де-Жанейро, то на этот раз 
центральной площадкой стал 
один из самых уютных столич-
ных парков - в Сокольниках. А 
главной темой - предстоящие 
Игры в Пхенчхане.

- Главной задачей олимпий-
ского движения является фор-
мирование физически и духов-
но здорового общества, - счи-
тает глава ОКР Александр 
Жуков. - Чтобы новые поколе-
ния росли в атмосфере любви и 
уважения к своей Родине, а та-
кие качества как сила, достоин-
ство и мужество, стремление до-
стигать своих целей закладыва-
лись в человеке с ранних лет. В 
этом и заключается суть олим-
пизма, его базовых ценностей, 
пропаганда которых через ув-
лекательные, разнообразные 
соревнования - одна из важ-
нейших целей Всероссийского 
олимпийского дня.

УЗНАТЬ КОРЕЮ ПОБЛИЖЕ
Спортивные и подтянутые 

люди - не редкость на аллеях в 
Сокольниках. Но в минувшую 
субботу их с самого утра бы-
ло особенно много. Еще за не-

сколько часов до официального 
начала Олимпийского дня стар-
товала регистрация участни-
ков традиционных забегов. Ди-
станции на сей раз было две - 
5000 м, привычная тем, кто 
не впервые выходит на старт, 
и символическая в свете пред-
стоящей Олимпиады в Корее 
2018 м. При этом один из глав-
ных принципов олимпизма был 
соблюден в полной мере, каж-
дый из участников получил па-
мятные призы от ОКР, который 
традиционно выступает глав-
ным организатором Всерос-
сийского олимпийского дня. В 
этом году мероприятие поддер-
жали Генеральные партнеры 
Олимпийского комитета Рос-
сии: крупнейшая авиакомпания 
России «Аэрофлот», горно-ме-
таллургическая компания «Нор-
никель» и официальный экипи-
ровщик Олимпийской команды 
России ZASPORT.
Анастасия Задорина, 
дизайнер и основатель ZASPORT:

«Мы стали свидетелями 
большого и яркого праздника 
- в парке «Сокольники» в этот 
день собрались и олимпийские 
чемпионы, и официальные ли-
ца, и тысячи сторонников здо-
рового образа  жизни. Прозву-
чало множество напутственных 
слов нашим спортсменам, но 
главным девизом для болель-
щиков стал «Мы с командой! Мы 
- ZASPORT!». Спорт и здоровый 
образ жизни сейчас - не просто 
модный тренд, это философия. 
Мы рады разделять ее вместе с 
многочисленными болельщика-
ми и вместе с командой России 
готовиться к предстоящим Иг-
рам в Корее. Партнерство с ОКР 
для нас - огромная честь и воз-

можность поучаствовать в фор-
мировании спортивного образа 
современной России на между-
народной арене. Мы понима-
ем, что на нашу сборную будет 
смотреть весь мир, и сейчас мы 
максимально стараемся учесть 
пожелания наших олимпийцев 
по функциональности и дизай-
ну новой экипировки».

Ну а лучших бегунов Олим-
пийского дня наградили на 
главной сцене праздника, раз-
местившейся на центральной 
площади парка рядом со знаме-
нитым фонтаном. Почти сразу 
после официального открытия, 
в которой приняли участие ру-
ководители Олимпийского ко-
митета России и несколько де-
сятков известных спортсменов 
разных поколений - как те, кто 
поднимался на пьедестал сов-
сем недавно, так и ветераны. 
Последних, кстати, ждал при-
ятный сюрприз.

- В 2014 году мы пережили не-
забываемые дни во время прове-
дения Олимпиады в Сочи, были 
свидетелями настоящей спор-
тивной борьбы на аренах, - ска-
зал, открывая праздник, вице-
президент ОКР и председатель 
президиума Фонда поддержки 
олимпийцев Игорь Левитин. - 
А теперь герои тех Игр готовятся 
уже к выступлению в Пхенчхане. 
Хочу также сообщить, что Фонд 
поддержки олимпийцев принял 
решение профинансировать по-
ездку прославленных ветеранов 
спорта в Корею.

После этих слов состоялась 
церемония подписания мемо-
рандума о сотрудничестве, в 
которой приняли участие гене-
ральный директор ОКР Влади-
мир Сенглеев и посол Кореи в 

Российской Федерации Пак Ро 
Бек, поблагодаривший россий-
скую сторону.

- Теперь наши страны бу-
дут еще теснее сотрудничать в 
проведении Игр-2018, содейст-
вуя продвижению олимпийских 
ценностей, - сказал он. - Жду, 
что Россия, как сильная в зим-
них видах спорта страна, хоро-
шо на них выступит.  Такие лю-
ди, как Виктор Ан и Анита Цой, 
вносят большой вклад в разви-
тие отношений между Россией и 
Кореей в спорте и культуре. Да-
вайте все вместе сделаем Игры 
в Пхенчхане фестивалем спор-
та и дружбы!

По словам Сенглеева, зада-
чей меморандума является не 
только популяризация следую-
щей Олимпиады, но и знаком-
ство россиян с культурой, ис-
кусством и традициями Кореи. 
На протяжении всего Олимпий-
ского дня рядом со сценой ра-
ботал специальный стенд, где 
каждый желающий мог полу-
чить целый набор тематических 

буклетов и стать чуть ближе к 
Стране утренней свежести.

Кстати, популярную певицу 
корейского происхождения ди-
пломат вспомнил не случайно. 
В Пхенчхане по уже доброй тра-
диции будет открыт Дом болель-
щиков Олимпийской команды 
России, а его первым послом 
в субботу стала именно Анита 
Цой. Получив почетный серти-
фикат, она впервые исполни-
ла песню, которая следующей 
зимой станет гимном Дома бо-
лельщиков.

ЖАРКИЙ. ЛЕТНИЙ. ТВОЙ
«А с погодой повезло, дождь 

идет четвертый день», - ирони-
чески пел еще один известный 
на всю страну артист корейско-
го происхождения и классик со-
ветского рока Виктор Цой. Но 
тем, кто в субботу приехал в Со-
кольники, повезло с погодой бе-
зо всякой иронии. За день до 
этого российская столица при-
няла на себя мощный удар сти-
хии - бушевавшая в городе силь-

ная гроза заставила многих 
вспомнить о празднике двухлет-
ней давности, который прошел 
под проливным дождем. Суще-
ствовала даже угроза переноса 
Олимпийского дня, но органи-
заторы решили подождать - и 
не прогадали.

С самого утра над Москвой 
светило яркое солнце, и это, без 
сомнения, порадовало и тех, кто 
проводил различные мастер-
классы, и тех, кто во всем этом 
участвовал. Гостей праздника 
ждало полтора десятка площа-
док по летним и зимним видам 
спорта. Так, можно было опро-
бовать гимнастические снаря-
ды и гребные тренажеры, по-
бросать баскетбольный мяч в 
кольцо, а гандбольный - в воро-
та, посидеть в настоящем бобе, 
посмотреть на трюки мастеров 
скейтбординга, поединки дзю-
доистов и каратистов, попробо-
вать на вес камень для керлин-
га. А также лично познакомить-
ся с известными спортсменами.

- Организаторы каждый год 
придумывают что-то новое, и 
идеи действительно классные 
- привозят разные тренажеры, 
устраивают турниры, забеги, 
- сказала олимпийская чемпи-
онка по фигурному катанию 
Екатерина Боброва, закончив 
раздавать автографы многочи-
сленным болельщикам. - Люди 
веселятся, и это очень здорово. 
Многие сейчас воспринимают 
профессиональный спорт как 
каторжный труд, через слезы, 
пот, мозоли, натертые на тре-
нировках. Но надо понимать, 
что если бы он не приносил нам 
удовольствие, мы бы этим не 
занимались. Да, это непросто, 
но оно того стоит - когда выхо-

дишь на арену, а тебя поддер-
живает многотысячная армия 
болельщиков.

Очень оригинально поступи-
ли саночники - они построили 
небольшую стартовую эстака-
ду и спускали с нее всех желаю-
щих под руководством лидеров 
сборной России. А еще провели 
конкурс, победительница кото-
рого получила право поужинать 
с олимпийским призером Аль-
бертом Демченко.

Даже дождь, ненадолго, но 
все-таки хлынувший над пар-
ком, не мог помешать празд-
нику спорта. Едва небо расчи-
стилось, как перед площадка-
ми снова образовались очереди. 
Каждый, пришедший в Соколь-
ники, хотел почувствовать свою 
причастность к олимпийским 
победам. И очень приятно, что 
среди гостей Олимпийского дня 
было очень много детей само-
го разного возраста. Напри-
мер, олимпийская чемпионка 
и председатель комиссии спор-
тсменов ОКР, известная фехто-
вальщица Софья Великая при-
вела с собой сына.

- Это действительно празд-
ник, посвященный сплочению 
олимпийского движения, - от-
метила Великая. - Семье, мо-
лодежи, подрастающему поко-
лению. В этот день мы вспоми-
наем и чествуем спортсменов, 
которые выигрывали олимпий-
ские медали для нашей стра-
ны.  Хотелось бы, чтобы для жи-
телей России каждый день был 
олимпийским. Например, на-
ша семья всегда так отдыхает, 
для нас это образ жизни. Счи-
таю, что очень важно всем вме-
сте проводить время, вне зави-
симости от возраста.

А пока болельщики штурмо-
вали спортивные площадки, на 
расположенном в глубине пар-
ка поле прошел традиционный 
матч по мини-футболу между 
представителями летних и зим-
них олимпийских видов спор-
та. За «летников» на поле выш-
ли, например, гимнасты Эмин 
Гарибов, Давид Белявский, Ни-
кита Нагорный, гандболист Па-
вел Сукосян, футболист Дмит-
рий Сенников. В соперниках 
у них были бобслеист Алексей 
Зайцев, саночники Семен Пав-
личенко и Роман Репилов, ске-
летонист Никита Трегубов. А 
также единственная на две ко-
манды девушка - Елена Ники-
тина. Возможно, именно ее при-
сутствие принесло «зимникам» 
удачу - они праздновали побе-
ду со счетом 2:1.

Впрочем, проигравших в 
этот день не было нигде - ни 
на поле, ни на многочислен-
ных площадках. Все, кто в этот 
июльский день пришел в Со-
кольники отметить Олимпий-
ский день, остались в выигры-
ше. Будь то известные спор-
тсмены или те, кому предстоит 
болеть за них на Играх в Пхен-
чхане.

ОКР благодарит за поддер-
жку в проведении Всероссий-
ского олимпийского дня Бла-
готворительный фонд «Искусст-
во, наука и спорт», основанный 
российским предпринимателем 
и меценатом Алишером Усма-
новым с целью оказания помо-
щи в организации общественно 
значимых мероприятий в обла-
сти искусства, культуры и спор-
та, а также реализации научно-
образовательных и социальных 
проектов на территории Рос-
сийской Федерации.

ОЛИМПИЗМ

КУРС ИЗ СОКОЛЬНИКОВ 
НА ПХЕНЧХАН

В Москве в 28-й раз отметили Олимпийский день, 
традиционно организуемый Олимпийским комитетом 
России. В нынешнем году он был посвящен зимним 

Играм в Пхенчхане, до старта которых остается 
чуть больше 200 дней.

Дизайнер и основатель ZASPORT Анастасия ЗАДОРИНА.

Генеральный директор ОКР Владимир СЕНГЛЕЕВ (слева) и посол Кореи в РФ 
ПАК РО БЕК подписали Меморандум о сотрудничестве 
между Олимпийским комитетом России и Посольством Республики Корея в РФ.

Скелетонистка Елена НИКИТИНА против экс-футболиста «Локомотива» 
Дмитрия СЕННИКОВА.

Суббота. Москва. Сокольники. 
Участники Всероссийского 

олимпийского дня.
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- Турнир завершился. На вас, 
как на одного из организаторов, 
какое впечатление он произвел?

- Первенство Москвы - тра-
диционное соревнование пер-
вой категории Российского 
теннисного тура (РТТ). Сорев-
нования проводятся Департа-
ментом спорта и туризма го-
рода Москвы, Федерацией тен-
ниса города Москвы и детской 
теннисной школой «Белока-
менная». Для нас - это самое 
любимое соревнование, самое 
большое. Мы всегда по-особен-
ному готовимся к нему, подби-
раем хорошие подарки. Пер-
венство Москвы называется 
«Звезды зажигаются в Москве», 
и недаром оно имеет такое на-
звание - здесь действитель-
но собираются лучшие игро-
ки со всей страны. Настоя-
щий смотр молодых талантов! 
В этому году приехали пред-
ставители из 59 городов: Вла-
дивосток, Екатеринбург, Уфа, 
Мурманск, Хабаровск, были 
ребята из ближнего зарубежья, 
например, Казахстана, и дру-
гих. Московская область бы-
ла представлены 22 городами.

- Что привлекает юных спор-
тсменов?

- Во-первых, уровень сорев-
нований: в турнире принима-
ют участие действительно луч-
шие из лучших. В возрасте до 
10 лет среди девочек и маль-
чиков участвовала первая пя-
терка по рейтингу. В группе до 
13 лет выступала в полном со-
ставе юношеская сборная Рос-
сии, которая в этом году была 
в призерах зимнего первенст-
ва Европы. Во-вторых, органи-
зация: до полуфиналов  сорев-
нования проводились на двух 
базах - в Национальном тен-
нисном центре имени Хуана 
Антонио Самаранча и на кор-
тах детской теннисной шко-
лы «Белокаменная» . Заключи-
тельная часть турнира - полу-
финалы, финалы и церемония 
награждения проводились на 
«Белокаменной». Юные спор-
тсмены чувствовали себя на 
корте как профессионалы - у 
них было все: судьи, счет на 

цифровом табло, мя-
чи, которыми игра-
ется «Ролан Гаррос», 
трансляция онлайн- 
счета с пяти кортов. 
Благодаря четкой ра-
боте судейской колле-
гии нам не помешала 
плохая, дождливая по-
года, и мы смогли сыг-
рать 652 матча.

- Спортсмены како-
го возраста принимали участие 
в соревнованиях?

Это уникальный турнир, 
который собрал 350 участни-
ков - от 10 до 19 лет. Возраст-
ные группы делились следу-
ющим образом: 10 лет, до 13, 
до 15 и до 19 лет. Привлекает 
внимание уровень подготовки 
детей до 10 и до 13 лет, зача-
стую они играют интереснее, 
чем ребята старшего возраста.

- Потому что более раско-
ванные?

- Да, они более куражные, 
с большим огоньком в глазах. 
У ребят до 10 лет розыгрыши 
продолжались по 15 - 20 уда-
ров - ничем не хуже, чем у про-
фессионалов. И главное, никто 
не хотел уступать!

- Детские турниры всегда 
очень эмоциональные. Какой 
момент запомнился больше 
всего?

- У нас были - и слезы, и ра-
дость, и крики, и расстройство 
родителей, как в театре.

- Сколько сетов играют ребя-
та?

- Все, как на профессио-
нальных турнирах! До двух вы-
игранных сетов, с тай-брей-
ком. И ребята не устают, игра-
ют и демонстрируют при этом 
очень высокий технический 
уровень и тактическое мас-
терство.

- В каком возрасте видно, 
что ребенок начинает исполь-
зовать какие-то тактические 
ходы, старается выстраивать 
линию игры?

Сейчас детей приводят в 
спорт довольно рано - быва-
ет, что и в 3 - 4 года. Даже если 
брать средний возраст начала 
занятий 5 - 6 лет, то будущий 

теннисист овладевает 
всеми базовыми тех-
ническими навыками, 
счетом, играет на уко-
роченных площадках. 
Соревнования ребята, 
как правило, начина-
ют играть через три го-
да и к этому моменту 
простейший арсенал 
тактических знаний у 
них есть. Дальше - чем 

больше игровой опыт, тем этот 
арсенал богаче.

- Когда можно распознать 
будущую звезду?

- Даже наблюдая за игрой 
10-летнего ребенка, можно по-
нять, какие у него технические 
возможности, есть ли у него 
творческая жилка: играет ли 
он только тем, чему его научи-
ли или может придумать что-
то сам. Виден уже и характер: 
как он выигрывает и как про-
игрывает, видит ли он сопер-
ника, способен ли изменить 
ход неудачно складывающе-
гося матча. Все эти качества 
могут определить дальнейший 
путь человека. На самом деле 
наблюдать за игрой детей 10 - 
12 лет очень интересно.

- Кто-то персонально удивил 
вас на этом турнире?

- Хочу отметить ребят, ко-
торые стали победителями са-
мой младшей возрастной груп-
пы: Виктория Милованова из 
Химок, которая выиграла тур-
нир среди девочек, финалист-
ка Владлена Мартюнина из Са-
мары и занявшая третье место 
москвичка Ксения Смирнова. 
У мальчишек Илья Мальцев из 
Химок выиграл золото, серебро 
досталось Илье Николаеву из 
Всеволожска, а бронза - Егору 
Плешивцеву из Москвы. Как 
видите, география самая раз-
нообразная. И хочется отме-
тить ребят до 13 лет. Ярослав 
Демин стал победителем среди 
юношей. Он член сборной Рос-
сии в своем возрасте и это уже 
очень серьезный уровень - ре-
бята в этом году стали фина-
листами зимнего чемпионата 
Европы. У всех у них большое 
будущее.

- Из общения с родителями 
на турнире многие ли видят для 
своих детей именно спортив-
ную карьеру?

- Те, кто играет в турнирах 
уровня первенства Москвы, 
как правило, пытаются стро-
ить профессиональную карь-
еру. Даже если речь идет о де-
тях до 10 лет. Чтобы попасть 
на турнир, нужно иметь хо-
роший рейтинг, то есть серь-
езно заниматься и участво-
вать в соревнованиях. Такие 
ребята, как правило, мечта-
ют быть Шараповыми и Фе-
дерерами. Знаете, когда Вике 
Миловановой вручали приз за 
первое место, она так и сказа-
ла: «Планирую выиграть сна-
чала юниорский «Большой 
шлем», а затем - «Ролан Гар-
рос» и Уимблдон. Так что на-
строй, как вы видите, самый 
серьезный.

- Если посмотреть на уро-
вень юниорских «шлемов», есть 
у нас ребята, которые могут их 
выиграть в ближайшей пер-
спективе?

- Да, и их немало. Обычно 
первая пятерка нашего рей-
тинга так и переходит по сво-
ему возрасту в следующий и, 
уверена, первая тройка точно 
будет играть в юниорских тур-
нирах «Большого шлема».

- Есть ли поддержка у тур-
нира?

- Конечно, проведение та-
ких крупных соревнований 
стало возможным при под-
держке АО «Газпромбанк» и 
ГК «Ростех».

- Какие следующие знаковые 
теннисные соревнования прой-
дут в столице?

- Уже в пятницу на базе дет-
ской школы «Белокаменная» 
стартует открытый чемпио-
нат Москвы по теннису. Муж-
ской турнир в статусе первый 
категории РТТ, а женский - в 
статусе международного тур-
нира ITF с призовым фондом 
25 тысяч долларов. Будем над-
еяться, что погода не подведет. 
Приглашаем всех на праздник 
тенниса.

Мария МАРКОВА

Наталия КАМЕЛЬЗОН: 
«ШАРАПОВЫМИ И ФЕДЕРЕРАМИ 

МЕЧТАЮТ СТАТЬ ВСЕ.  
И У МНОГИХ ПОЛУЧИТСЯ»

Директор первенства Москвы среди юношей и девушек - о результатах 
турнира, перспективной молодежи и мечтах будущих чемпионов

ТЕННИС

Этот матч обещал стать непро-
стым для обоих соперников. 
Это было ясно сразу после же-

ребьевки - кому захочется играть с 
соотечественником, партнером по 
сборной и добрым другом в первом 
круге, да еще и такого турнира, как 
Уимблдон?

ВЫСОКИЕ ОЖИДАНИЯ
Предсказать победителя изна-

чально было не так-то просто. С 
одной стороны, Хачанов, который 
еще после Australian Open отобрал 
у Кузнецова звание первой ракетки 
России, этим летом набрал отлич-
ный ход.  Он стал героем на Roland 
Garros, где дошел до четвертого кру-
га и проиграл только первой ракетке 
мира Энди Маррэю. А после этого от-
личился уже и на травяных кортах в 
Халле, где, прорвавшись в полуфи-
нал, практически на равных сра-
жался с Роджером Федерером и даже 
имел шансы во второй партии. Бла-
годаря этой серии хороших резуль-
татов 21-летний россиянин поднял-
ся в рейтинге настолько, что смог 
войти на Уимблдоне в число 32 «се-

яных» и, соответственно, получить 
более высокий статус и, соответст-
венно, более высокие ожидания.

Кузнецов же при этом, выле-
тевший с Открытого чемпионата 
Франции в первом круге, и позже на 
траве, играть на которой в принци-
пе любит, ничего не показал - один 
раз проиграл в первом круге основ-
ной сетки и дважды в квалифика-
ции. С другой - Уимблдон - это тер-
ритория, хорошо знакомая Андрею. 
Там он восемь лет назад выигры-
вал юниорский турнир. Там же два-
жды, в том числе и в прошлом году, 
доходил до третьего круга. Карена 
же ожидал дебют в основной сетке.

ИДЕМ ДАЛЬШЕ
Первым, правда, волнение на-

крыло более опытного из соотечест-

венников - Кузнецов провалил пер-
вый гейм на своей подаче. Вскоре, 
правда, равновесие было восста-
новлено, и судьба первой партии 
решалась на тай-брейке.  Там стар-
шего из россиян, который по хо-
ду сета смотрелся предпочтитель-
нее, подвела пара обидных ошибок 
и невезение, когда мяч свалился 
на его половине корта, задев трос. 
Матч получился очень упорным - 
натуральные качели. Борьба рас-
тянулась на пять партий, в каждой 
из них все решалось уже в самом 
начале - то один, то другой делали 
ранние брейки и завершали сет в 
свою пользу.

Наиболее интригующей полу-
чилась пятая партия. Там, похо-
же, Кузнецову не хватает физиче-
ских сил, и он теряет преимущест-
во в скорости, помогавшее ему на 
протяжении всей встречи. Хачанов 
же, наоборот, заиграл более рассла-
бленно и уверенно. Во втором гей-
ме - самом упорном за всю встречу 
- развернулась нешуточная борьба 
за подачу. Теннисисты сражались 
за каждый мяч, в буквальном смы-
сле падая и вставая. В итоге после 
того, как счет шесть раз становился 
«ровно», Карен дважды шикарно об-
вел оппонента и сделал-таки брейк. 
А следом еще один - 4:0. Сам Ха-
чанов отдал гейм, в котором пода-
вал на матч, но уже по итогам сле-
дующего завершил встречу в свою 

пользу. Первый матчбол Кузнецов 
подарил двойной ошибкой - девя-
той за матч  и четвертой за решаю-
щий сет. А в следующем розыгрыше 
он же отправил мяч в аут по длине.

Кузнецов проиграл в первом 
круге третьего турнира «Большого 
шлема» подряд, а Хачанов дебюти-
ровал в основной сетке Уимблдона с 
непростой победы - он впервые в ка-
рьере выиграл матч из полных пя-
ти сетов. Теперь его ожидает встре-
ча с другим уимблдонским дебю-
тантом, не искушенным в игре на 
траве - бразильцем Тьягу Монтей-
ру, замыкающим Top-100 мирово-
го рейтинга, а где-то на горизонте - 
Рафаэль Надаль.

- Доволен своей победой в пер-
вом круге Уимблдона, - написал Ха-
чанов в своем Твиттере по оконча-
нии поединка. - Всегда непросто 
играть с другим россиянином и дру-
гом. Идем дальше.

WIMBLEDON

ДЕРБИ НА ПЯТЬ
ХАЧАНОВ ОБЫГРАЛ КУЗНЕЦОВА
Россиянин Карен Хачанов, «посеянный» на Уимблдоне под 30-м номером, в пяти партиях переиграл соотечественника Андрея Кузнецова - 7:6 (7:4), 2:6, 6:3, 1:6, 6:2

Коэффициент Winline  
на то, что россиянин  
Михаил Южный сможет 
переиграть француза  
Николя Маю в стартовом 
поединке Уимблдонского  
турнира.

2.46

«Я дружу со всеми российскими ребятами. Не только с Андреем Ру-
блевым, но и с Женей Донским, Андреем Кузнецовым, Костей Крав-
чуком… Мы - команда в Кубке Дэвиса и на других турнирах стара-
емся проводить время вместе».!

Карен ХАЧАНОВ

Уимблдон. Одиночный разряд. Мужчи-
ны. Первый круг. ХАЧАНОВ (30) - КУЗНЕЦОВ - 
7:6 (7:4), 2:6, 6:3, 1:6, 6:2. Фоньини (Италия, 28) 
- ТУРСУНОВ - 6:1, 6:3, 6:3. Стаховский (Украина) 
- Беннето (Франция) - 6:3, 7:6 (10:8), 2:6, 6:2. Яно-
вич (Польша) - Шаповалов (Канада) - 6:4, 3:6, 6:3, 
7:6 (7:2). Нишикори (Япония, 9) - Чеккинато (Ита-
лия) - 6:2, 6:2, 6:0. Басилашвили (Грузия) - Берлок 
(Аргентина) - 6:4, 7:6 (7:3), 6:1. Пэр (Франция) - 
Дутра Силва (Бразилия) - 6:4, 3:6, 7:6 (12:10), 6:4. 
Эрбер (Франция) - Киргиос (Австралия, 20) - 6:3, 
6:4, отказ. Тсонга (Франция, 12) - Норри (Вели-
кобритания) - 6:3, 6:2, 6:2. Керри (США, 24) - Фаб-
биано (Италия) - 7:6 (7:5), 7:5, 6:2. Браун (Герма-
ния) - Соуза (Португалия) - 3:6, 7:6 (7:5), 6:4, 6:4. 
Э.Маррэй (Великобритания, 1) - Бублик (Казах-
стан) - 6:1, 6:4, 6:2. Баутиста Агут (Испания, 18) 
- Хайдер-Маурер (Австрия) - 6:3, 6:1, 6:2. Майер 
(Германия) - Троицки (Сербия) - 6:1, отказ. Янг 

(США) - Истомин (Узбекистан) - 5:7, 6:4, 6:4, 4:2, 
отказ. Чилич (Хорватия, 7) - Кольшрайбер (Герма-
ния) - 6:4, 6:2, 6:3. Надаль (Испания, 4) - Миллмэн 
(Австралия) - 6:1, 6:3, 6:2. Гойовчик (Германия) - 
Копил (Румыния) - 7:6 (7:5), 2:6, 6:3, 6:1. Сеппи 
(Италия) - Гомбош (Словакия) - 6:2, 3:6, 6:2, 6:1. 
Андерсон (ЮАР) - Вердаско (Испания, 31) - 2:6, 
7:6 (7:5), 7:6 (10:8), 6:3. Пуйе (Франция, 14) - Джа-
зири (Тунис) - 6:7 (5:7), 6:4, 6:4, 7:6 (7:2). Болели 
(Италия) - Лю (Тайвань) - 6:3, 1:6, 6:3, 6:4. Мон-
тейро (Бразилия) - Уиттингтон (Австралия) - 4:6, 
6:3, 7:6 (7:4), 7:6 (7:5). Росол (Чехия) - Лааксонен 
(Швейцария) - 4:6, 7:5, 6:3, 6:4. МЕДВЕДЕВ - Вав-
ринка (Швейцария, 5) - 6:4, 3:6, 6:4, 6:1.

Женщины. Первый круг. Соболенко (Белорус-
сия) - ХРОМАЧЕВА - 6:3, 6:4. Кис (США, 17) - Хиби-
но (Япония) - 6:4, 6:2. Ван Цян (Китай) - Чан Кайчэнь 
(Тайвань) - 6:3, 6:4. Хаддад Майя (Бразилия) - Роб-
сон (Великобритания) - 6:4, 6:2. Халеп (Румыния, 2) - 

Эракович (Новая Зеландия) - 6:4, 6:1. Скьявоне (Ита-
лия) - Минелла (Люксембург) - 6:1, 6:1. Свитолина 
(Украина, 4) - Бэрти (Австралия) - 7:5, 7:6 (10:8). Кви-
това (Чехия, 11) - Ларссон (Швеция) - 6:3, 6:4. Осака 
(Япония) - Соррибес Тормо (Испания) - 6:3, 7:6 (7:3). 
Саккари (Греция) - Синякова (Чехия) - 6:3, 6:4. Витт-
хефт (Германия) - Лучич-Барони (Хорватия, 26) - 6:3, 
5:7, 8:6. Кр. Плишкова (Чехия) - Винчи (Италия, 31) 
- 7:6 (8:6), 6:2. Стрыцова (Чехия, 22) - Сепеде Ройг 
(Парагвай) - 6:3, 6:3. В.Уильямс (США, 10) - Мертенс 
(Бельгия) - 7:6, 6:4. Цибулкова (Словакия, 18) - Пет-
кович (Германия) - 6:3, 3:6, 9:7. Бренгл (США) - Хо-
генкамп (Голландия) - 6:3, 6:3. Джорджи (Италия) - 
Корне (Франция) - 5:7, 6:4, 6:4. Гарсия (Франция, 
21) - Чепелова (Словакия) - 6:1, 6:1. Абанда (Кана-
да) - Нара (Япония) - 6:2, 6:4. Брейди (США) - Кови-
нич (Черногория) - 6:3, 6:1. Богдан (Румыния) - Инъ-
ин Дуань (Китай) - 6:4, 6:2. Конта (Великобритания, 
6) - Се Шувэй (Тайвань) - 6:2, 6:2.

8 очков - на столько прев-
зошел проигравший Куз-
нецов победителя Хача-
нова. За весь матч Анд-

рей выиграл 139 розыгрышей 
против 131 у Карена.

Карен ХАЧАНОВ Андрей КУЗНЕЦОВ

КУ-КА-РЕ-КУ
БАСКЕТБОЛ

ПРИФТИС -  
НОВЫЙ НАСТАВНИК УНИКСА

КАЗАНЬ. УНИКС достиг договорен-
ности о контракте с 48-летним грече-
ским специалистом Димитрисом При-
фтисом. Соглашение подписано по схе-
ме «1+1». Ранее Прифтис возглавлял 
«Арис». В минувшем сезоне УНИКС до-
шел до 1/4 финала Единой лиги ВТБ, 
где уступил краснодарцам. В Евролиге 
казанцы не смогли выйти в плей-офф, 
заняв 15-е место в регулярном чемпи-
онате. В мае клуб расторг контракт с 
экс-главным тренером Евгением Пашу-
тиным из-за неудовлетворительных ре-
зультатов. (unics.ru)

КРАСНОДАР. «Локомотив» объявил 
о подписании контракта с центровым 
Фрэнком Элегаром. Соглашение меж-
ду 30-летним игроком и клубом рассчи-
тано на два года. Американец уже вы-
ступал в Единой лиге ВТБ за «Калев» и 
«Енисей». В минувшем сезоне в соста-
ве красноярской команды провел 22 мат-
ча, набирая в среднем за игру 13,5 очка. 
(lokobasket.com)

БОКС
Федор ЧУДИНОВ  

ПРОВЕДЕТ БОЙ В МОСКВЕ
МОСКВА. Глава промоутерской ком-

пании «Патриот» Умар Кремлев сообщил, 
что следующий бой бывшего суперчем-
пиона по версии WBA Федора Чудино-
ва пройдет 22 июля на Красной площа-
ди. Соперником россиянина станет мек-
сиканец Адриан Луна Флорес. В рамках 
того же шоу Егор Мехонцев встретится с 
Гусмиром Пердомо из Венесуэлы, Ста-
нислав Каштанов - с белорусом Серге-
ем Хомицким. Соперник Дмитрия Чуди-
нова пока не определен. Напомним, что 
в августе 2015 года Адриан Луна Фло-
рес должен был провести бой со стар-

шим братом Федора - Дмитрием Чуди-
новым, но он не состоялся. Последний 
бой Федора Чудинова прошел в конце 
мая. Россиянин в Шеффилде потерпел 
поражение от британца Джорджа Гроу-
вза, не сумев завоевать титул чемпиона 
мира WBA Super. (Р-Спорт)

МОСКВА. Россиянин Миша Алоян в 
своем втором бою на профессиональ-
ном ринге встретится с представителем 
Никарагуа Марвином Солано. Поединок 
состоится 22 июля в Москве. Планиру-
ется, что поединки пройдут на Красной 
площади. Бой будет титульным, за пояс 
WBC Silver. (ТАСС)

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
СИВКОВА ВЫСТУПИТ  
НА МОЛОДЕЖНОМ  

ЧЕМПИОНАТЕ ЕВРОПЫ
МОСКВА. Российская бегунья 

Кристина Сивкова выступит на моло-
дежном чемпионате Европы. Спор-
тсменка получила индивидуальный до-
пуск к международным турнирам в ка-
честве нейтральной спортсменки. «Все 
документы оформлены, билеты купле-
ны, едем на первенство Европы в Поль-
шу, - сказал  личный тренер спортсмен-
ки Виктор Васяткин. - Она отправится 

на турнир вместе со мной, но аккре-
дитации у меня пока нет. Все пробле-
мы со здоровьем у Кристины позади, 
она набирает форму и с удовольстви-
ем тренируется. Считаю, она бы и в Жу-
ковском, если бы не было дождя, мо-
гла показать более высокий резуль-
тат». (ТАСС)

ВЕЛОШОССЕ
САГАН ВЫИГРАЛ ТРЕТИЙ ЭТАП  

«ТУР ДЕ ФРАНС»
Тур де Франс. Третий этап. Вервье 

(Бельгия) - Лонгви (Франция). 212,5 
км. 1. Саган (Словакия, Bora-Hansgrohe) 
- 5:07.19. 2. Мэтьюз (Австралия, Sunweb). 
3. Мартин (Ирландия, Quick-Step Floors) 
- время победителя. Общий зачет по-
сле трех этапов. 1. Томас (Великобри-
тания, Sky) - 10:00.31. 2. Фрум (Вели-
кобритания, Sky) - 0.12. 3. Мэтьюз - 0.12.

ТЕННИС
Рейтинг ATP. Положение на 4 ию-

ля. 1 (1*). Маррэй (Великобритания) - 
9390. 2 (2). Надаль (Испания) - 7285. 3 
(3). Вавринка (Швейцария) - 6175. 4 (4). 
Джокович (Сербия) - 6055. 5 (5). Федерер 
(Швейцария) - 5265. 6 (6). Чилич (Хор-

ватия) - 4235. 7 (7). Раонич (Канада) - 
4150. 8 (8). Тим (Австрия) - 3895. 9 (9). 
Нишикори (Япония) - 3830. 10 (10). Цон-
га (Франция) - 3075... 34 (34). ХАЧАНОВ 
- 1176... 49 (52). МЕДВЕДЕВ - 922... 76 
(77). КУЗНЕЦОВ - 676... 82 (82). ЮЖНЫЙ 
- 640... 95 (92). РУБЛЕВ - 585... 98 (96). 
ДОНСКОЙ - 584.

Рейтинг WTA. Положение на 4 ию-
ля. 1 (1). Кербер (Германия) - 7035. 2 (2). 
Халеп (Румыния) - 6920. 3 (3). Плишкова 
(Чехия) - 6855. 4 (4). C.Уильямс (США) - 
4810. 5 (5). Свитолина (Украина) - 4765. 
6 (6). Возняцки (Дания) - 4550. 7 (7). Кон-
та (Великобритания) - 4400. 8 (8). КУЗ-
НЕЦОВА - 4310. 9 (9). Цибулкова (Сло-
вакия) - 4010. 10 (10). Радванска (Поль-
ша) - 3985... 16 (16). ВЕСНИНА - 2831... 
17 (17). ПАВЛЮЧЕНКОВА - 2580... 30 
(30). КАСАТКИНА - 1580... 47 (47). МА-
КАРОВА - 1195... 66 (65). ВИХЛЯНЦЕВА 
- 944... 75 (78). АЛЕКСАНДРОВА - 804... 
80 (83). РОДИНА - 752... 180 (179). ША-
РАПОВА - 310.
* Положение в предыдущем рейтинге.

БИАТЛОН
ЮРЛОВА И ПОДЧУФАРОВА  

НАЧНУТ ТРЕНИРОВКИ В ОТЕПЯ
МОСКВА. Чемпионка мира 2015 го-

да Екатерина Юрлова и бронзовый при-
зер чемпионата мира-2017 в смешан-
ной эстафете Ольга Подчуфарова будут 
работать вместе со сборной России на 
учебно-тренировочном сборе в эстон-
ском Отепя, который пройдет c 5 по 25 
июля. Первый предсезонный сбор, ко-
торый проходил в словенской Поклю-
ке, Юрлова и Подчуфарова пропускали 
по согласованию с тренерским штабом. 
Биатлонистки тренировались вместе в 
Австрии. «В Москве они еще будут про-
ходить этапное комплексное обследо-
вание, после этого все вместе вылета-
ем на сбор», - заявил старший тренер 
женской сборной страны Сергей Коно-
валов. (ТАСС)

СПОРТИВНАЯ ГИМНАСТИКА
УМЕР ТРЕНЕР Владислав РАСТОРОЦКИЙ

РОСТОВ-НА-ДОНУ. 2 июля не стало гениального тренера 
- Владислава Растороцкого. Он скончался на 86-м году жизни. 
Знаменитый наставник воспитал четырехкратную олимпийскую 
чемпионку Людмилу Турищеву, олимпийскую чемпионку Наталью 
Шапошникову, трехкратную чемпионку мира Наталью Юрченко, 
чемпионку мира Альбину Шишову. Также наставник был награ-
жден орденами Трудового Красного Знамени, Дружбы народов 
и дважды орденом «Знак Почета». (sportgymrus.ru)
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За этим турниром нужно следить 
обязательно. Во-первых, наша 
волейбольная команда заслу-

живает внимания в принципе - это 
однозначно самая успешная муж-
ская сборная в игровых олимпийских 
видах. Конкурентов в этом плане не 
видно и близко. Баскетболисты, ва-
терполисты, гандболисты и футбо-
листы, увы, пока радуются самому 
факту попадания на крупные тур-
ниры, тогда как волейболисты чет-

вертое место на Олимпийских 
играх считают огромной не-
удачей. Во-вторых, сборная 
сейчас переживает тотальное 
обновление, однако все равно 
сумела пробиться в «Финал 
шести» престижнейшего тур-
нира. Россия будет представ-
лена там впервые за три года. 
И крайне любопытно посмо-
треть, насколько хватит бен-
зина нашим молодым игро-

кам, многим из которых наверняка 
предстоит выступать в Токио-2020.

НАИГРАТЬ МОЛОДЕЖЬ
Сергей Шляпников работает с на-

циональной командой всего несколь-
ко месяцев. И задачу выхода в «Фи-
нал шести» любой ценой перед ним 
руководство не ставило. Главным бы-
ло - наиграть молодежь, дать всем 
возможность проявить себя и поста-
вить этой сборной игру. И уже ко вто-
рой половине группового этапа все 
текущие цели были решены. А удар-
ная концовка из четырех подряд по-

бед и вовсе подарила России путев-
ку в Куритибу.

Каких-то конкретных планов на 
выступление в Бразилии тоже не 
стоит, но игроки, тренерский штаб 
и руководство убеждены, что если 
уж туда отобрались - нужно играть 
каждый матч как последний. За «Фи-
налом шести» будут пристально на-
блюдать любители волейбола со все-
го мира, а значит, этот турнир - от-
личная возможность заявить о себе. 
К тому же качественной игрой от-
дельные спортсмены могут заброни-
ровать себе место в составе сборной 
на предстоящий чемпионат Евро-
пы в Польше. Шляпников уже пре-
красно знает, на что каждый из его 
подопечных способен на трениров-
ках. Но ключевые моменты офици-
альных встреч - дело совсем другое. 
Только там можно увидеть характер 
игрока, его умение собираться и сме-
лость взять ответственность на себя.

Наконец, немаловажным момен-
том будет финансовая составляю-
щая. Выходом в «Финал шести» Ми-
ровой лиги Россия уже обеспечила 
себе как минимум 75 тысяч долла-
ров. В случае попадания в полуфи-
нал призовые увеличатся вдвое. За 
третье место по регламенту полага-
ется 300 тысяч долларов, за второе 
- 500, а за победу - ровно миллион. 
Который, как известно, лишним не 
бывает.

АРЕНА НА 43 ТЫСЯЧИ ЗРИТЕЛЕЙ
Соревнования пройдут на «Аре-

не Байшада». Это современный 
футбольный стадион, который при-
нял четыре матча чемпионата ми-
ра-2014. В том числе игру России и 
Алжира, в которой счет в самом на-
чале встречи красивым ударом от-
крыл Александр Кокорин, но ответ-
ный гол Ислама Слимани похоронил 

надежды команды Фабио Капелло на 
выход из группы.

Так вот, организаторы решили 
установить волейбольную площад-
ку прямо в центре поля. Работы по ее 
возведению были закончены только 
3 июля. И бразильцы всерьез рассчи-
тывают, что арена на 43 тысячи зри-
телей будет заполняться. Если это 
действительно так, атмосфера на иг-
рах будет фантастической.

Россияне первый игровой день 
пропускают. А вот в среду команду 
Шляпникова ждет встреча с Кана-
дой - и она будет во многом ключе-
вой. Настоящая суперзвезда у севе-
роамериканцев одна - Стефан Анти-
га. Главный тренер. Французский 
специалист привел Польшу к золоту 
домашнего чемпионата мира-2014, 
однако после поражения в четверть-
финале Олимпийских игр в Рио сто-
роны решили не продлевать кон-
тракт. Антига перебрался в Канаду 

и с ходу вывел команду в «Финал ше-
сти» Мировой лиги. Прежде «Клено-
вые листья» пробивались туда лишь 
раз за всю историю. Польша, кстати 
говоря, заявившая на Мировую ли-
гу основной состав, пролетела мимо.

Тем не менее бороться с канад-
цами нашей сборной по силам. По 
крайней мере обыграть их будет яв-
но легче, чем Бразилию, подгоняе-

мую десятками тысяч зрите-
лей. И хотя оставить третьи-
ми лишними в группе цепких 
и прыгучих североамерикан-
цев будет непросто, будем 
надеяться, что волейболи-
стам Куритиба принесет ку-
да больше позитивных эмо-
ций, чем футболистам три го-
да назад.

Владимир ИВАНОВ

ВОЛЕЙБОЛ МИРОВАЯ ЛИГА. «Финал шести»

БИТВА ЗА ПРЕСТИЖ 
И МИЛЛИОН ДОЛЛАРОВ 

Сегодня в Куритибе стартует «Финал шести» Мировой лиги. Россия проведет первый матч в среду.

МИРОВАЯ ЛИГА. 
«ФИНАЛ ШЕСТИ»

Группа J. Бразилия, РОССИЯ, 
Канада.

Группа К. Франция, Сербия, США.

КАЛЕНДАРЬ ТУРНИРА
4 июля. 21.05. Бразилия - Канада. 

23:40. Франция - США.
5 июля. 21.05. РОССИЯ - Канада. 

23.40. Сербия - США.
6 июля. 21.05. Бразилия - РОССИЯ. 

23.40. Франция - Сербия.

7 июля. 21.05. Первый полуфинал. 
23.40. Второй полуфинал.

8 июля. 2.00. Матч за третье место. 
5.05. Финал.

Время начала матчей московское.

Бразильцы - 
одни из фаворитов 

домашнего 
«Финала шести» 

Мировой лиги.
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